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Мэр Москвы 
рассказал 
об экологии, 
о реновации 
и о транспорте

Выпускница 
Строгановки написала 
роман на спор 
с Борисом Акуниным

Иллюстратор и писатель 
Александра Николаенко за 
свой дебютный роман «Убить 
Бобрыкина. История одного 
убийства» получила премию 
«Русский Букер», одну из са-
мых престижных литературных 
премий России. Это первый 
случай в истории 25-летнего 
существования премии «Рус-
ский Букер», когда лауреатом 
стала дебютантка. 

Александра Николаен-
ко окончила Строгановку по 
специальности «монументаль-
ная живопись». Она стала са-
мым молодым членом Мо-
сковского союза художников, 
её работы находятся в част-
ных коллекциях во Франции, 
Великобритании и России. Од-
ним из направлений её твор-
чества является иллюстриро-
вание книг, в том числе своего 
романа «Убить Бобрыкина».

Писать Александра начала 
в 12 лет, переписав оконча-
ние «Унесённых ветром». Свой 
«букероносный» роман она на-
писала на спор с Борисом Аку-
ниным, который утверждал, 
что Александ ра может только 
иллюстрировать. Правда, как 
призналась победительница, 
до последнего она не верила, 
что дадут премию.

— Литературный мир долго 
не принимал меня как писате-
ля — только в качестве иллю-
стратора, — сказала на вруче-
нии премии Александра Нико-
лаенко.

Роман «Убить Бобрыкина» 
небольшой. Главный герой 
Саша Шишин всё время вспо-
минает школу, свою влюблён-
ность в девочку Таню и притес-
нения от соседа Бобрыкина.

Мария ГУСЕВА
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Актёр 
Иван Оганесян 
ездил в общагу 
на лошади 18-19

Архитекторы 
представили

проекты 
кварталов 

района

Где откроются 
ёлочные 
базары7
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Депутаты МГД Надежда 
Перфилова и Ирина Ильи-
чёва, председатель Совета 
ветеранов САО Александр 
Борисов и советник пре-
фекта САО Сергей Котля-
ров поздравили с Днём Ге-
роев Отечества жителей 
Северного округа, которые 
удостоены государствен-
ных наград за храбрость и 
мужество при выполнении 
воинского долга.

— В Северном округе жи-

вут шесть Героев Советско-
го Союза и 23 Героя России. 
Они активно занимаются 
военно-патриотическим 
воспитанием молодёжи и 
помогают сохранять па-
мять о боевых подвигах, — 
сказал Александр Борисов.

Герой Российской Феде-
рации полковник Аркадий 
Корольков воевал в Чечне с 
октября 1999 года по июль 
2001 года.

— В Чечне я был коман-

диром полка. Вместе с пол-
ком совершил более 200 
маршей. Прошёл практи-
чески всю Чечню. Хорошо 
помню, как около Аргун-
ского ущелья взорвалась 
самоходка. Наш фельдшер, 
старший прапорщик Люд-
мила Ефимова, вытащила 
из-под огня около десяти 
раненых ребят, — расска-
зал на торжественном ве-
чере Аркадий Корольков.

Роман НЕКРАСОВ

В Северном округе поздравили 
Героев Отечества

З
а 50 тыс. рублей на за-
крытом благотвори-
тел ьном ау к ц ионе 
была продана игро-

вая майка Алексея Остапен-
ко — волейболиста москов-
ского «Динамо», домашняя 
арена которого расположена 
на улице Лавочкина. Приоб-
рела футболку вице-чемпи-
онка Олимпийских игр плов-
чиха Станислава Кома рова.

— Аукцион организовал 
благотворительный фон д 
«Футболка дарит жизнь», — 
рассказала пресс-атташе во-
лейбольного клуба «Динамо» 
Наталья Михальченкова. — 
Проданную футболку укра-
сили автографы волейболи-
стов столичного клуба Юрия 
Бережко, Артёма Ермакова, 
Кевина Ле Ру, Дика Коойя и 
конечно же самого Алексея 
Остапенко.

Средства от продажи переда-
ны в Российскую детскую кли-

ническую больницу на Ленин-
ском проспекте.

— Эти деньги были потраче-
ны на организацию весёлого 
праздника для юных пациен-
тов, — добавила Наталья Ми-
хальченкова.

По её словам, волейболисты 
«Динамо» не исключают уча-
стия в следующих аукционах 
фонда. Свою футболку на про-
дажу готов выставить Юрий 
Бережко.

— Речь идёт о футболке, в ко-
торой Юрий выступал за сбор-
ную России, — уточнила Ната-
лья Михальченкова.

Роман ФЛЕЙШЕР

Восстановлено дви-
жение транспорта по 
Театральной аллее, в 
связи с этим частич-
но изменены автобус-
ные маршруты №22, 
84, 84к, 105, 105к, 110, 
384, 692, т29. 

В частности, конеч-
ная остановка «Метро 
«Динамо» автобусов 
№84к, 105, 105к, 384, 
692 переносится на 
Трудовую аллею.

Для ряда маршрутов 
переносится остановка 
«Метро «Динамо». Так, 
для автобусных марш-
рутов №т29, 105к, 384, 
692 остановка из Ми-

лицейского переул-
ка переносится на Те-
атральную аллею, для 
маршрутов №22, 84, 
105, 105к, 110 — с Ле-
нинградского проспек-
та на Трудовую аллею.

Остановка «Путевой 
дворец» на Ленинград-
ском проспекте при 
следовании в область 
маршрутами №22, 84, 
105, 105к, 110, т29 обслу-
живаться не будет. Кро-
ме того, эта остановка 
на Ленинградском про-
спекте не будет обслу-
живаться маршрутом 
автобуса № 84 при сле-
довании в центр.

Мила 
РЯБИНИНА

Возле Петровского 
парка изменились 
автобусные маршруты 

За неделю в округе прои-
зошло 3 пожара и 3 воз-
горания. Погиб один чело-
век, эвакуированы восемь.

Пенсионерка погибла 
в Войковском

Бойцы пожарной охраны 
13 декабря выехали ранним 
утром в Войковский район, 
где вспыхнул пожар в доме 
5 на улице Адмирала Ма-
карова. Огонь охватил всю 
комнату одной из квартир и 
унёс жизнь 84-летней хозяй-
ки. Пожарные эвакуировали 
в безопасную зону восемь 
жителей соседних квартир 
и быстро ликвидировали по-
жар. Причина происшествия 
устанавливается.

В Головинском 
подожгли квартиру

Ранним утром 10 дека-
бря в доме 22 на Онежской 
улице в Головинском рай-
оне жители почувствовали 
запах гари и позвонили в по-
жарную охрану. Огонь, ох-
вативший вещи и мебель в 
комнате одной из квартир, 
был оперативно потушен. 
Пострадавших нет. Одна 
из версий причины пожара 
— умышленный поджог. Ин-
формация о происшествии 
передана в правоохрани-
тельные органы.

Курил в постели 
в Левобережном

Утром 10 декабря в по-
жарную охрану поступило 
сообщение о возгорании в 
доме 108, корп. 1, на Ленин-
градском шоссе в Левобе-
режном районе. Огнебор-
цы оперативно прибыли на 
место происшествия и поту-
шили пламя в одной из ком-
нат. Никто не пострадал. По 
предварительной версии, 
владелец квартиры курил 
в постели в состоянии ал-
когольного опьянения и мог 
случайно поджечь матрас.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Волейболисты «Динамо» 
продают майки, 
чтобы помочь детям

Деньги пошли 
на праздник 
для пациентов 
больницы

НАВИГАТОР
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№84 №110
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Разумовская аллея

Красноармейская
улица

площадь
Космонавта 
Комарова

Мирской 
переулок

Дворцовая 
аллея

улица
Верхняя Масловка

Театральная аллея

Трудовая аллея

Летняя аллея

Ленинградский
проспект

М

Метро «Динамо»Метро «Динамо»
Автобусы Автобусы №22, 84, 84к, 105, 105к, 22, 84, 84к, 105, 105к, 
110, 384, 692110, 384, 692

Метро «Динамо»Метро «Динамо»
Автобусы Автобусы №22, 11022, 110

Метро «Динамо»Метро «Динамо»
Автобус Автобус №т2929Метро «Динамо»Метро «Динамо»

Автобус Автобус №8484

Метро «Динамо»Метро «Динамо»
Автобусы Автобусы №22, 84, 105, 110, т2922, 84, 105, 110, т29

Метро «Динамо»Метро «Динамо»
Автобус Автобус №105105

Существующие
остановки

Организованные
остановки

Метро «Динамо»Метро «Динамо»
Автобусы Автобусы №84, 84к, 105к, 384, 69284, 84к, 105к, 384, 692

Три станции 
«зелёной» ветки 
не будут работать 
23 и 24 декабря

23 и 24 декабря для при-
соединения новой стан-
ции «Ховрино» к Замо-
скворецкой линии метро 
будут временно закры-
ты станции «Речной вок-
зал», «Водный стадион» и 
«Войковская». Поезда бу-
дут курсировать только до 
станции «Сокол».

По информации ГУП 
«Московский метропо-
литен», ограничения свя-
заны с вводом в эксплуа-
тацию участка «Речной 
вокзал» — «Ховрино». На 
время работ между стан-
циями «Речной вокзал» 
и «Сокол» будет запущен 
бесплатный для пассажи-
ров автобусный маршрут 
КМ.

Марианна ТАН

Отель 
в Войковском 
признан лучшим 
в Москве

Отель DoubleTree by 
Hilton Moscow —  Marina, 
расположенный на Ле-
нинградском шоссе, удо-
стоен отраслевой премии 
«Путеводная звезда» в 
номинации «Лучшая го-
стиница в категории 4*». 
Кроме того, в номинации 
«Лучший отельный event 
года» 1-е место заняли 
оперные вечера в Петров-
ском путевом дворце.

Лучших в сфере туриз-
ма и гостеприимства вы-
бирали в 12 номинаци-
ях. Причём отели оце-
нивали представители 
известных турфирм и 
туроператоров. В свою 
очередь  отельеры дали 
оценку туркомпаниям, 
а москвичи на странице 
премии в соцсетях вы-
брали лучшего консьер-
жа — Виталия Антропо-
ва, который работает в 
московской гостинице 
«Ритц-Карлтон».

Виктор ФЁДОРОВ

ЗНАЙ НАШИХ!
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Ирина Ильчёва, Сергей Котляров и Александр Борисов поздравляют ветерана 
Юрия Ленчевского (второй слева)

Динамовец Алексей Остапенко стал 
первопроходцем благотворительного проекта
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Студентка  РГАУ 
— МСХА им. Ти-
мирязева Ксе-
ния Дунина ста-

ла победительницей кон-
курса Правительства 
Москвы на лучший про-
ект комплексного благо-
устройства природных и 
озеленённых городских 
территорий. Вниманию 
жюри девушка предста-
вила проект реконструк-
ции парка «Покров ское-
Стрешнево».

— Я живу на улице Зои 
и Александра Космоде-
мьянских. В «Покров-
ское-Стрешнево» ходи-
ла гулять ещё ребёнком. 
Хочу, чтобы он стал бо-
лее удобным и уютным, 
— рассказывает Ксения.

Над проектом девушка 
работала полтора года.

— В здании усадьбы я 
предлагаю разместить му-
зей рода Стрешневых, ко-
торые её основали. Рань-
ше при усадьбе было не-
большое сельцо — на его 
месте можно обустроить 
музей русской деревни, 
как это сделали в Пере-

славле-Залесском, — рас-
сказывает девушка.

Ещё Ксения предлага-
ет высадить в «Покров-
ском-Стрешневе» дубы, 
клёны, ивы, липы, ольху 
и очистить пруды.

— Также считаю, что 
«Покровскому-Стрешне-
ву» нужна комната мате-
ри и ребёнка, ведь мамы с 
малышами ходят сюда ча-
сто. А подходы к роднику 
нужно сделать удобными 
для пожилых людей и ин-
валидов, — добавляет сту-
дентка.

Проект Ксении — учеб-
ный, но не исключено, что 
её предложения могут 
быть претворены в жизнь.

— С победой меня по-
здравил руководитель 
Департамента природо-
пользования и охраны 
окружающей среды горо-

да Москвы Антон Куль-
бачевский, который от-
метил, что мои наработки 
интересны и могут быть 
использованы при благо-

устройстве «Покровско-
го-Стрешнева», — уверя-
ет Ксения.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

Обновлённый оста-
новочный пункт «Ле-
нинградская» Риж-
ского направления 
Московской желез-
ной дороги позволит 
быстро пересесть с 
электричек на по-
езда Московского 
центрального коль-
ца. Об этом сообща-
ет интернет-портал 
Стройкомплекса Мо-
сквы со ссылкой на 
официальный канал 

пресс-службы РЖД в 
«Телеграм».

Этот ТПУ будет 
иметь два распреде-
лительных зала для 
пассажиров с выхо-
дом на платформы и 
со сквозным прохо-
дом. Благодаря этой 
стройке будет созда-
на удобная пересад-
ка на станцию МЦК 
«Стрешнево».

Марианна
ТАН

Совы облюбовали парк «Берёзовая роща»

Редких для города пер-
натых хищников — сов  
— стали замечать в парке 
«Берёзовая роща».

Новость прокоммен-
тировал Константин Со-
колов, житель Дмитров-
ского района, основатель 
Музея соколиной охоты, 
много лет работающий с 
хищными пернатыми.

— Сова вовсе не чурает-
ся общества человека, — 
рассказал он. — Известны 
случаи, когда в сельской 

местности совы даже вили 
гнёзда на чердаках или в 
каких-либо хозяйствен-
ных постройках: овинах, 
сараях. То, что сова облю-
бовала парк, не удивитель-
но: тут достаточно мыше-
видных грызунов (основ-
ная часть её рациона), ко-
торые, в свою очередь,  
«столуются» на помойках 
и активно размножаются. 
Ландшафт тоже подходя-
щий — чередование мест 
с деревьями, где можно 
укрыться, и открытых пло-
щадок, где совы охотятся.

Алексей ТУМАНОВ

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

Ксения предлагает 
сделать удобные 
подходы к роднику

Памятный знак в честь 
четырёх дивизий москов-
ского народного ополче-
ния второй волны может 
быть установлен в сквере 
на 2-й Песчаной улице. Об 
этом сообщило агентство 
ТАСС.

«Место подбирали дол-
го, опираясь на военную 
историю. Выбрали сквер 
на пересечении Ново-
песчаной и 2-й Песча-
ной улиц. Памятник бу-
дет установлен за счёт 
средств городского бюд-
жета, они заложены на 
следующий год. Голосуем 
единогласно за», — приво-
дит ТАСС слова председа-
теля Комиссии по мону-
ментальному искусству 
при Мосгордуме Игоря 
Воскресенского.

Памятный знак плани-

руется установить до кон-
ца 2019 года.

П о  и н ф о р м а ц и и 
пресс-службы председа-
теля столичного парла-
мента Алексея Шапош-
никова, на днях состо-
ялось заседание Город-
ской межведомственной 
комиссии по наимено-
ванию территориальных 
единиц, на котором при-
нято решение назвать это 
место сквером Дивизий 
московского народного 
ополчения. Кроме того, 
проект памятника на 
днях был рассмотрен на 
заседании художествен-
но-экспертного совета 
при Департаменте куль-
турного наследия, кото-
рый рекомендовал его 
одобрить.

Мила РЯБИНИНА

Памятный знак в честь 
ополченцев планируется 
установить на 2-й Песчаной

Платформу Ленинградская свяжут с МЦК

Р ыбак п рова л и лся 
под лёд на Севере сто-
лицы. Как сообщили в 
пресс-службе Департа-
мента по делам граж-
данской обороны, чрез-
вычайным ситуациям и 
пожарной безопасности 
г. Москвы, мужчину обна-
ружили сотрудники Мо-
сковской городской поис-
ково-спасательной служ-
бы около десяти утра во 
время патрулирования 

акватории Большого Са-
дового пруда. Рыбак нахо-
дился в 50 метрах от бере-
га и в 320 метрах от спа-
сательной станции «Ака-
демическая». Спасатели 
вытащили мужчину, до-
ставили на станцию и 
оказали первую помощь. 
От скорой помощи он от-
казался.

В департаменте отме-
тили, что на берегу пруда 
установлены знаки, запре-
щающие ходить по льду.

Виктор ФЁДОРОВ

Ксения из Войковского 
создала лучший 
проект парка

Рыбак провалился под лёд 
на Большом Садовом пруду

ПРОИСШЕСТВИЕ

Нашлемная система допол-
ненной реальности для тре-
нировки военных лётчиков, 
разработанная специалиста-
ми МАИ, была представлена 
на выставке «Вузпромэкспо» 
на стенде корпорации «МиГ».

Как сообщает официаль-
ный интернет-портал вуза, 
разработка позволяет отра-
ботать дозаправку в возду-
хе, огибание рельефа местно-

сти на малых высотах, взлёт с 
авианосца и посадку на него, 
посадку на сверхкороткую по-
лосу, а также сделать более 
безопасной работу лётчиков 
в сложных метеоусловиях и 
горной местности.

Это уже второй совмест-
ный проект МАИ и корпорации 
«МиГ». Первой разработкой 
стал 3D-тренажёр истреби-
теля МиГ-29К для моделиро-
вания взлёта с авианесущего 
крейсера и посадки на него.

Виктор ФЁДОРОВ

В МАИ разработали систему 
для тренировки лётчиков

НАУКА
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Особенностью строящегося транспортно-пересадочного узла станут 
два распределительных зала

Проект Ксении — учебный, но не исключено, что её 
предложения могут быть претворены в жизнь

Сейчас сквер на 2-й Песчаной жители обычно называют 
сквером у фонтана

Для совы городской парк — комфортное место обитания
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Сергей Собя-
нин ответил на 
вопросы о пер-
спективах раз-
вития Москвы.

Об экологии 
— Что делает правительство 

города в области экологии? 

— Ситуация волнует 
жителей: действительно, 
в любом большом горо-
де — Москва не исключе-
ние — вопросы экологии 
стоят на первом плане. 
И чистый воздух, чистая 
земля, чистая вода — это 
вопросы не праздные, это 
вопросы  самые-самые 
важные. 

За эти годы мы очень се-
рьёзно улучшили питье-
вую воду, которую по-
требляют москвичи, за-
менили хлорку безопас-
ным веществом, сделали 
новые технологии очист-
ки большей части воды, 
улучшили работу очист-
ных сооружений, накры-
ли их специальными кон-
струкциями, чтобы не-
приятный запах не разле-
тался на всю ближайшую 
округу. Мы потребовали 
от руководства Москов-
ского НПЗ, чтобы они 
провели коренную рекон-
струкцию своего завода, и 
она находится в процессе 
реализации: значительная 
часть мероприятий уже 
завершена, и вода, кото-
рую сбрасывает Москов-
ский НПЗ в Москву-ре-
ку, чище, чем та, которую 
он забирает оттуда. Тем не 
менее работы там ещё до-
статочно много.

Мы первыми перевели 
московский транспорт на 
4-й класс топлива, сегод-
ня — уже на 5-й, для того 
чтобы главный источник 
проблем нашего воздуха — 
наши машины — всё-таки 
пользовались экологиче-
ски чистым бензином, и 
это дало серьёзное улуч-
шение экологической си-
туации. Мы первыми за-
менили весь городской 
наземный транспорт эко-
логичным транспортом и 
приняли целый ряд реше-
ний по развитию электри-
ческого транспорта: трам-
ваев и других его видов. В 
том числе в этом году при-
ступим к закупке электро-
бусов — это первый опыт, 
масштабный опыт в рам-
ках нашей страны. В бли-

жайшие три года постара-
емся перейти на закупку 
только электрического го-
родского транспорта. 

Тем не менее понимаем, 
что есть огромное количе-
ство других проблем, свя-
занных с бытовыми отхо-
дами, — сложная ситуа-
ция в Московском регио-
не. Мы вместе с нашими 
коллегами из Московской 
области постоянно рабо-
таем над созданием новых 
технологий по улучшению 
ситуации, с действующи-
ми — готовы оказывать 
финансовое и организа-

ционное содействие по ре-
культивации существую-
щих полигонов. 

В целом нам, конечно, 
необходимо принять стра-
тегию экологического раз-
вития нашего города. Это 
важная история — много 
работали с экспертами, я 
считаю, пришла пора при-
нять этот документ, что-
бы на основании этого уже 
разработать комплексные 
планы развития по самым 
различным отраслям, ко-
торые влияют на эколо-
гию города Москвы. Так 
что я считаю, что это важ-

нейшее направление, ко-
торым мы все с вами вме-
сте должны заниматься. 

О реновации 
— Какие мероприятия 

планируется проводить 

в ближайшее время?

— Мы по идее долж-
ны были сделать проекты 
комплексного развития 
территорий. Предусмот-
реть всю инженерную ин-
фраструктуру, объекты 
соцкультбыта, места от-
дыха горожан и так далее. 
Создать, спроектировать 
эти новые комфортные 
районы. На это потребует-
ся 1,5-2 года. И по большо-
му счёту мы могли за этот 
период времени ничего не 
сделать. Потихоньку об-
суждать, заказать проек-
ты и ждать, когда они бу-
дут приняты горожана-
ми, а потом… начнём ра-
ботать. Мы действительно 
заказали проекты плани-
ровок, привлекли лучших 
мировых архитекторов, 
лучшие архитектурные 
силы Москвы, но при этом 
не стали стоять на месте. 
Мы вместе с муниципаль-
ными депутатами начали 
поиск стартовых площа-
док для скорейшего на-
чала программы ренова-
ции, для строительства 
первых домов. Сегодня 
найдено более 200 таких 
площадок. Мы включаем 
их в адресный реестр про-
граммы, пока фонд рено-
вации не встал на ноги. И 

начинаем проектирова-
ние и строительство этих 
домов. Поэтому масштаб-
ная первая волна пересе-
ления будет реализована 
уже в конце следующего 
— начале 2019 года. И па-
раллельно мы будем зани-
маться градостроительной 
документацией, согласо-
вывая её с жителями. Вот 
чем мы сегодня занимаем-
ся по программе ренова-
ции. Так что мы не тратим 
ни минуты, ни часа, за-
нимаемся этой програм-
мой для того, чтобы она 
была реализована. И са-
мое важное — мы в бюд-
жете заложили все необ-
ходимые ресурсы для реа-
лизации этой программы 
на ближайшие три года. 
Эта программа не фантом, 
эта программа полностью, 
до копейки обеспечена ре-
сурсами. 

О транспорте
— Какие проекты в области 

транспорта будут в ближай-

шее время реализованы? 

— Конечно, мы будем 
продолжать строить ме-
тро. В ближайшее время 
нас ожидает запуск таких 
мегапроектов, как самая 
большая — Солнцевская 
— ветка метро, от Дело-
вого центра до Солнцева, 
Ново-Переделкина и Рас-
сказовки, которой будут 
пользоваться более полу-
миллиона жителей. 

Кожуховская ветка, ко-
торая пройдёт до Некра-

совки, — тоже гигант-
ский проект. И конечно, 
это строительство новой 
большой кольцевой мо-
сковской линии метро, 
которая по своему диаме-
тру, по количеству стан-
ций будет ещё больше 
МЦК. Первый участок, 
надеюсь, мы сможем за-
пустить уже в этом году. 

Ст рои т ел ьст во Се-
веро-Западной, Севе-
ро-Восточной хорды. 
Когда мы более-менее 
освободили центр, сде-
лав регулируемую пар-
ковку, увидели, что тра-
фик начинает возрас-
тать через центр города 
и очень важно дать иные 
пу ти проезда, минуя 
центр. Хорды призваны 
это сделать. Северо-За-
падную хорду мы, на-
деюсь, построим уже до 
конца следующего года, 
за исключением моста в 
Мневниках, но она уже 
будет полноценно ра-
ботать. Северо-Восточ-
ную хорду сделаем в те-
чение двух-трёх лет. Это 
гигантские проекты, со-
поставимые по масштабу 
с МКАД, которые самым 
серьёзным образом будут 
влиять на транспортную 
ситуацию в Москве. 

Другой проект, о ко-
тором мы уже доложили 
президенту, и он его одо-
брил, — строительство 
Московских центральных 
диаметров (МЦД). Он бу-
дет работать по принципу 
МЦК. С точки зрения ад-
министрирования, удоб-
ства соединения с метро-
политеном: тактовость 
движения, комфортный 
подвижной состав, инте-
грация с действующими 
линиями метро и станци-
ями пригородного сооб-
щения. Вместо разорван-
ных радиусов пригородов 
мы получим сквозные ди-
аметры, скоростные, ко-
торые кардинально улуч-
шат ситуацию с точки 
зрения перевозки пасса-
жиров, живущих в Мо-
скве и в ближайшем Под-
московье. Первые две ли-
нии мы должны получить 
уже в 2019 году, поэтому 
следующий год будет по-
свящён активной работе 
по запуску данного про-
екта. Планов у нас гро-
мадьё, но я уверен, что 
мы с ними со всеми спра-
вимся.

«Мы будем продолжать 
строить метро»

В бюджете заложены ресурсы 
для реализации программы 
реновации на ближайшие 
три года

Мэр Москвы рассказал об экологии, о реновации и о транспортном развитии города

В САО готовятся к открытию несколько станций метро, в их числе — «Ховрино»
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Не про-
сто выпол-
нять свои 
обязанно-
сти по ин-

струкции, а искренне 
стараться помочь чело-
веку решить его проб-
лемы — для чиновника 
это и есть высший класс. 
Это подчеркнул мэр Мо-
сквы Сергей Собянин 
в ходе форума руководи-
телей центров государ-
ственных услуг «Мои до-
кументы».

Найти решение
По словам Сергея Со-

бянина, в основе ново-
го проекта «Искренний 
сервис» должны лежать 
максимально качествен-
ный сервис для москви-
чей и человеческий, не-
формальный подход.

— Не отфутболить, а 
постараться найти реше-
ние. Да, в соответствии 
с законом. Да, в соответ-
ствии с инстру кцией. Но 
есть много вариантов ре-
шений: можно объяснить 
человеку, можно подска-
зать, помочь собрать доку-
менты дополнительные, 
посмотреть, какие шаги 
он должен сделать. Чело-
век должен ощущать, что 
вы хотите помочь ему, — 
добавил Сергей Собянин.

С точки зрения 
клиента

«Искренний сервис» 
— это умение смотреть 
на ситуацию с позиции 
клиента и решать задачи 
с точки зрения его инте-
ресов, превосходя ожи-
дания.

— Этот принцип мы уже 
применяем в своей работе, 
— говорит руководитель 

центра госуслуг «Мои до-
кументы» Тимирязевско-
го района, куратор всех 
центров госуслуг Север-
ного округа Галина Кона-
рева. — Каждого посетите-
ля мы встречаем с искрен-
ним желанием ему помочь, 
рассматриваем проблему, 
становясь на его место.

Что касается самих гос-
услуг, то сейчас во всех 
центрах САО можно по-
лучить услуги налоговой 
службы, МВД, Военного 
комиссариата. В ноябре 
начали выдавать води-
тельские удостоверения в 
центрах госуслуг районов 
Коптево и Дмитровский.  

5 декабря к ним присое-
динились центры госуслуг 
«Тимирязевский», «Со-
кол», «Войковский». Пре-
доставляются госуслу-
ги по жизненным ситуа-
циям одним пакетом при 
рождении ребенка, смене 
имени, оформлении на-
следства, документы для 
многодетной семьи и т.д.

Ответят 
на любой вопрос

Ключевой элемент «Ис-
креннего сервиса» — супер-
администраторы: сотруд-
ники, которые ответят на 
любой вопрос посетителя.

— Наши администра-
торы зала проходят обу-
чение и по итогам сдают 
тесты, — комментирует 
Галина Конарева.

Ещё один важный прин-
цип — универсализация 
кадров: не менее половины 
сотрудников в центре пре-
доставляют любые услуги.

— Мы постепенно вво-
дим универсализацию 
специалистов, чтобы не 

снизить качество предо-
ставления услуг. Чтобы 
клиент мог получить все 
услуги в одном окне, у од-
ного специалиста. Пришёл 
человек, скажем, уточ-
нить что-то по налогам, 
а заодно получил единый 
платёжный документ и 
информацию по перерас-
чёту платежей за жилищ-
но-коммунальные услу-
ги, — говорит Галина Ко-
нарева. — А ещё у челове-
ка в ходе получения одной 
услуги может возникнуть 
необходимость обратить-
ся в другую организацию. 
Наши сотрудники помо-
гут найти контакты, под-
скажут дальнейшие шаги.

И конечно же во главе 
всего — гарантированное 
качество предоставления 
услуг: полное соблюде-
ние нормативов и регла-
ментов, сокращение вре-
мени обслуживания.

Руководитель МФЦ 
проводит более 80% сво-
его рабочего времени в 
зале, чтобы держать руку 
на пульсе и усовершен-

ствовать систему предо-
ставления государствен-
ных услуг, видеть возни-
кающие ситуации, дать 
своевременный совет со-
труднику, вовремя прове-
сти мини-тренинг или ус-
лышать мнение жителей.

Флагманы — 
впереди

Чтобы сделать процесс 
получения госуслуг ещё 
комфортнее, Правитель-
ство Москвы планиру-
ет открыть флагманские 
офисы. Они появятся в 
каждом округе в макси-
мально удобных местах с 
точки зрения транспорт-
ной доступности. Это бу-
дут большие помещения 
в наиболее посещаемых 
местах, на пересечении 
транспортных потоков.

Главная особенность 
флагманских центров — 
расширенный перечень 
услуг и дополнительных 
сервисов. Отделение бан-
ка, кафе, фотоателье и 
другое — всё это будет со-

брано под одной крышей 
вместе с государственны-
ми услугами для удобства 
жителей Москвы.

В ближайшее время 
планируется открыть пер-
вый флагманский офис в 
ТЦ «Афимолл Сити» по 
адресу: Пресненская наб., 
2, в ЦАО.

Перспективы роста
Внедрение «Искренне-

го сервиса» требует новой 
мотивации сотрудников. 
По словам мэра, с 1 января 
будет увеличен фонд зара-
ботной платы сотрудни-
ков центров.

— Мне кажется, надо за-
ниматься и тем, чтобы вы 
получали достойную зар-
плату, чтобы у вас была пер-
спектива роста и профес-
сионального, и карьерного. 
Поэтому мы с 1 января уве-
личим фонды заработной 
платы на 30% нашим МФЦ 
и создадим новую штатную 
систему, которая позволила 
бы внедрить новые сервисы 
и чувствовать себя востре-
бованными на работе, вос-
требованными в плане про-
фессионального роста, — 
отметил Сергей Собянин.

Анна ФОМИНА

Искренне ваш, МФЦ

Не менее 
половины 
сотрудников 
в центре 
предоставляют 
любые услуги

В столичных центрах госуслуг стартует новый проект

Власти Москвы утвер-
дили столичный бюд-
жет на 2018 год и плано-
вый период 2019-2020 го-
дов. Соответствующий за-
кон подписал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Бюджет столицы на 
2018-2020 годы под-
тверждает успешное раз-
витие экономики Мо-
сквы, а эксперты назвали 
его «бюджетом устойчиво-
го развития».

Приоритетом главно-
го финансового докумен-

та Москвы традиционно 
остаётся социальная сфе-
ра: в 2018 году на оказа-
ние мер социальной под-
держки в денежной форме 
преду сматривается напра-
вить 240,8 млрд руб лей. В 
предстоящие три года на 
социальные выплаты бу-
дет направлено около 720 
млрд рублей.

Расходная часть бюд-
жета обеспечивает не-
обходимыми ресурса-
ми реализацию 14 гос-
программ столицы. Фи-

нансирование соц сферы 
составляет более поло-
вины всех расходов. При 
этом финансирование 
социальных программ 
выросло больше, чем рас-
ходы по другим направ-
лениям. Существенно 
увеличены обязатель-
ства перед москвичами. 
Это относится прежде 
всего к социальным вы-
платам жителям города, 
многие из которых воз-
росли кратно.

Ирина КОРНЕЕВА 

Главным приоритетом бюджета 
Москвы стала социальная сфера

70 тысяч человек 
ежедневно

Сегодня в столице дей-
ствуют 127 центров, в том 
числе 125 центров в ка-
ждом из районов Москвы 
и 2 центра в ТиНАО. Кро-
ме этого, в 19 поселениях 
на новых территориях го-
рода открыты пункты при-
ёма и выдачи документов, 
а также работает мобиль-
ный офис. Ежедневно мо-
сковские центры госуслуг 
посещают более 70 тыс. 
человек.

ЦИФРЫ

Мэр Москвы Сергей 
Собянин познакомился с 
участниками программы 
стажировок столичного 
правительства.

Об этом столичный 
градоначальник написал 
в «Tвиттeре» и на своей 
страничке в социальной 
сети «ВКонтакте»: «По-
знакомился с участника-
ми программы стажиро-
вок московского прави-
тельства. Это хороший 
карьерный лифт для та-
лантливой молодёжи. 

Чтобы попасть в програм-
му, надо пройти большой 
конкурс — до 90 человек 
на место. Зато после де-
вятимесячной стажиров-
ки ребята сразу получа-
ют предложения о рабо-
те. Для каждого стажёра 
разрабатывается индиви-
дуальный план развития. 
Они получают практиче-
ские навыки, им платят 
зарплату. За семь лет ста-
жировку прошли уже 540 
молодых людей». 

Игорь СМИРНОВ 

Столица создаёт карьерные лифты 
для талантливой молодёжи

В основе проекта «Искренний сервис» — качественное обслуживание и человеческий подход
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Городская про-
грамма «Актив-
ное долголетие» 
появилась в ок-
тябре 2016 года 

в результате краудсор-
синг-проекта городско-
го портала crowd.mos.ru. 
Москвичи сами предло-
жили варианты активно-
го досуга «старших» го-
рожан. За прошедший 
год ряд проектов были 
воплощены в жизнь.

Лучшая половина 
жизни

Продол ж и т ел ьност ь 
жизни в Москве увели-
чилась за шесть лет при-
мерно на два года: в 2016 
году это число составляло 
77 лет. В Москве прожи-
вают около 3 миллионов 
пенсионеров, из них почти 
миллион — в возрасте от 
80 лет. С одной стороны, 
это успех московских вла-
стей вследствие реализа-
ции программы «Лучшая 
половина жизни». С дру-
гой стороны, встал воп-
рос об активности пожи-
лых горожан.

Если раньше было до-
статочно, чтобы у пожи-
лых людей была медицин-

ская забота и прожиточ-
ный минимум, то сейчас 
запрос общества таков, 
что пенсионеры должны 
иметь возможность при-
ложить свои энергию, 
опыт и знания, быть вос-
требованными в социуме.

Этот вопрос на днях 
обсуждали на заседании 
круглого стола члены Об-
щественной палаты г. Мо-
сквы по социальной поли-
тике и здравоохранению 
совместно с депутатами 
Мосгордумы.

— В США страховые 
компании подсчитали, 
что содержание клубов 
для старшего поколения 
обходится гораздо дешев-
ле, чем дополнительная 
медицинская помощь, ко-
торая им требуется, если 
таких клубов нет, — от-
метила Елена Малыше-
ва, доктор медицинских 
наук и телеведущая.

А заместитель предсе-
дателя московской Об-
щественной палаты Ари-
на Шарапова подчеркну-
ла, что, с одной стороны, 
нужно продолжать за-
ботиться о финансовом 
благополучии, о здоро-
вье, подвижности и о са-
мостоятельности пожи-

лых горожан, а с другой, 
разрабатывать программы 
востребованности богато-
го опыта и творческой ак-
тивности пенсионеров.

«Серебряный 
университет»

Многие пожилые жи-
тели столицы хотят по-
лучить образование.

— По Москве в рамках 

«Университета третьего 
возраста» в центрах соц-
обслуживания действуют 
более 200 курсов, на кото-
рых занимаются более 130 
тысяч пожилых граждан. 
Работают школы здоро-
вья, активного долголе-
тия, арт-терапии, безо-
пасности, самообороны, 
геронтологии, скандина-
вской ходьбы, сахарного 
диабета — их более 500. 

На занятия в них прихо-
дят почти 60 тысяч чело-
век, — рассказала член 
комиссии МГД по соци-
альной политике и тру-
довым отношениям На-
дежда Бабкина.

В этом году Департамент 
труда и социальной защи-
ты решил перейти от раз-
розненных кружков, кур-
сов и клубов к системной 
работе. Этому способство-
вал городской краудсор-
синг-проект «Активное 
долголетие» (crowd.mos.ru).

Из предложений жите-
лей родился «Серебряный 
университет» — програм-

ма Департамента соцза-
щиты совместно с МГПУ.

— На 2600 мест посту-
пило около 14 тысяч зая-
вок! То есть обнаружилась 
потребность, в несколько 
раз превышающая суще-
ствующие возможности. 
И с января мы расширяем 
этот проект, — сообщил 
глава столичного Депар-
тамента труда и соцзащи-
ты Владимир Петросян.

В Северном округе «Се-
ребряный университет» 
пользуется такой популяр-

ностью, что, как сообщи-
ли в Управлении соцзащи-
ты САО, в листе ожидания 
на следующий год значит-
ся уже около 600 человек!

Будет единый сайт
В ходе обсуж дения 

участники круглого стола 
сошлись во мнении, что 
гражданам не хватает еди-
ного источника, где они 
могли бы узнать обо всех 
предложениях по активно-
му времяпрепровож дению 
пожилых людей. Поэтому 
было решено создать сайт, 
где можно не только узнать 

о проводимых ме-
роприятиях, но и 
сразу записаться на 
участие в них.

Кроме того, чле-
ны Общественной 
палаты г. Москвы и 
депутаты МГД ре-
шили создать ини-
циативную группу 

из пяти человек, которая 
будет собирать идеи и пред-
ложения для включения в 
программу. Телеведущая 
Арина Шарапова куриру-
ет досуг и IT-грамотность, 
народная артистка Наде-
жда Бабкина — творче-
ские программы, главврач 
Ирина Назарова — проек-
ты безопасности, врач Вера 
Шастина отвечает за дол-
голетие, а директор школы 
Ольга Ярославская — за об-
разовательные проекты.

Мария ГУСЕВА

Новые возможности 
для горожан 
старшего возраста
Московские общественники предложили расширить программу «Активное долголетие»

700 ветеранов САО 
прошли обучение 
на компьютерных 
курсах

Первые 
в спорте

Итак, что уже реализовано? 
— Только в 2016 году было прове-

дено более 40 тысяч мероприятий 
для 300 тысяч горожан. В 121 ком-
пьютерном кружке обучение ком-
пьютерной грамотности проходят 
около 11 тысяч москвичей старше-
го поколения, — доложила Наде-
жда Бабкина.

По данным Управления соцза-
щиты населения САО, за год 700 
ветеранов округа прошли обуче-
ние на компьютерных курсах.

Также в Северном администра-
тивном округе регулярно прово-
дятся спартакиады для пожилых 
людей «Активное долголетие», ор-
ганизованных Центром физкульту-
ры и спорта САО. Пенсионеры уча-
ствуют в соревнованиях по шаш-
кам, шахматам, скандинавской 
ходьбе, участвуют в спортивных 
эстафетах, играют в городки, на-
стольный теннис, петанк и дартс.

В округе уже определены свои 

фавориты, которые регулярно по-
беждают как в окружных, так и в 
городских соревнованиях. Так, в 
шахматах одним из сильнейших 
игроков округа является житель-
ница Дмитровского района 79-лет-
няя Эмма Тихопой. У бывшего вра-
ча-терапевта Эммы Александров-

ны 1-й юношеский разряд по шах-
матам, выигрывает она не только 
окружные, но и городские сорев-
нования. Среди жителей-мужчин 
самым возрастным участником 
турниров по шахматам является 
житель Бескудниковского района 
90-летний Виктор Москалёв.

На обучение в «Серебряном университете» поступило уже около 14 тысяч заявок москвичей

79-летняя Эмма Тихопой выигрывает окружные и городские турниры

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



7№47 (367) декабрь 2017 ОКРУГ

Даже пихты
Н 

ачиная с 20 де-
кабря на тер-
ритории Се-
верного окру-

га откроются 23 ёлочных 
базара. Как сообщила на-
чальник управления тор-
говли и услуг префектуры 
САО Инна Труфанова, ни-
каких изменений в переч-
не адресов по сравнению с 
прошлым годом нет.

В едином стиле
В Левобережном районе 

будет четыре ёлочных ба-
зара, по три в Бескудни-
ковском районе и Запад-
ном Дегунине, по два — в 
Войковском, Головинском, 
Дмитровском, Коптеве, по 
одному в районах Аэро-
порт, Савёловский, Сокол, 
Тимирязевский и Ховрино.

— Все они будут оформ-
лены в едином стиле, раз-
работанном Москомар-
хитектурой. У продавца 
должны быть договор с 

префектурой, прайс-лист, 
книга жалоб и предложе-
ний, мерная линейка, 
упаковочный материал, 
— рассказала Инна Тру-
фанова.

Продавать будут ели, со-
сны, пихты — отечествен-
ные и импортные, а также 
лапник и саженцы.

За порядком и соблюде-
нием всех требований будут 
следить окружные власти.

Отметим, что сейчас 
точки продажи елей есть 
не во всех районах САО. 
Но, как подчеркнули в 
управлении торговли и 
услуг префектуры САО, 
на следующий год плани-
руется организовать ёлоч-
ные базары в каждом рай-
оне Северного округа.

Могут работать 
и ночью

Что касается цен, то их 
диктуют спрос и предло-
жение. Как правило, чем 
качественнее ель, тем до-
роже. По прогнозам, оте-
чественные ели будут 
стоить 800-1000 рублей за 
метр, лапник — от 350 до 
600 руб лей за «букет».

Ёлочные базары будут 
работать до 31 де кабря 
включительно ежедневно, 
с 8.00 до 20.00. Правда, 
график владельцы могут 
скорректировать — это их 
право. Нередко перед са-
мым Новым годом ёлоч-
ные базары работают кру-
глосуточно.

Маргарита ИВАНОВА

В САО будут работать 23 ёлочных базара

По прогнозам, отечественные 
ели будут стоить 
800-1000 рублей за метр

В преддверии Нового 
года дети с ограниченны-
ми возможностями здо-
ровья из Северного окру-
га в сопровождении своих 
родителей, бабушек, деду-
шек, братьев и сестёр по-
бывали на праздничном 
представлении в Цирке на 
Цветном бульваре. Такую 
возможность им предоста-
вили окружное Управле-
ние социальной защиты 
населения и Департамент 
труда и социальной защи-
ты населения г. Москвы. 
На празднике побывали 
более 2 тысяч человек.

— Мы специально вы-
брали выходной день, что-
бы в эти предновогодние 
дни дети, имеющие огра-
ниченные возможности 
здоровья, их родители и 
другие родственники мог-
ли получить положитель-
ные эмоции и окунуться 
в сказку, — рассказала на-
чальник Управления соци-
альной защиты населения 
САО Светлана Истомина.

Чтобы праздник полу-
чился по-настоящему се-
мейным, на него пригла-
сили не только детей с осо-
бенностями развития и их 
сопровождающих, но и 
представителей старшего 
поколения, которые при-
шли сюда со своими вну-
ками, а также родителей 
уже взрослых инвалидов.

Татьяна Самсонова с 
сыном Максимом при-
ехали из Восточного Де-
гунина. 25-летний юно-
ша передвигается на ин-

валидной коляске, поэто-
му в цирк их доставили на 
социальном такси.

— Перед Новым годом 
всем хочется праздника, и 
возможность посетить та-
кое зрелищное представ-
ление стала для нас пре-
красным подарком. Тем 
более что на днях у Мак-
сима был день рождения, 
— отметила Татьяна.

— Мы первый раз в 
цирке, — добавила Ири-
на Акимова, мама вось-
милетней Маргариты. — 
Дочка очень любит живот-
ных, радуется общению, 
но из-за частого пребы-
вания в больнице это не 
всегда возможно, поэтому 
мы очень рады, что  побы-
вали здесь.

Перед началом пред-
ставления депутат Госу-
дарственной думы Ирина 
Белых и заместитель ру-
ководителя Департамен-
та труда и социальной за-
щиты населения г. Мо-
сквы Татьяна Барсукова 
поздравили всех с насту-
пающим Новым годом.

— Здесь сегодня собра-
лись жители Северного 
округа столицы, и имен-
но с Севера начинает своё 
шествие по Москве Дед 
Мороз. Я желаю, чтобы 
это праздничное новогод-
нее настроение длилось 
как можно дольше. Будь-
те сильными, крепкими, 
больше радуйтесь и улы-
байтесь друг другу! — ска-
зала Ирина Белых.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Новый год 
начинается 
с Севера
Более 2 тысяч жителей САО побывали 
на праздничном представлении 
в Цирке на Цветном бульваре

 Аэропорт: 
Часовая ул., 11-13.

 Бескудниковский: 
ул. 800-летия Москвы, 4, 
корп. 1; ул. 800-летия Мо-
сквы, 22, корп. 1; Бескуд-
никовский бул., 12.

 Войковский: ул. З. и А. 
Космодемьянских, 11-15, 
корп. 1; Ленинградское 
ш., 25.

 Головинский: 
Кронш тадтский бул., 9; 
Авангардная ул., 7/10.

 Дмитровский:
Клязьминская ул., 19; 
Ангарская ул., 37/18
 (напротив).

 Западное Дегунино: Де-
гунинская ул., 17; Ангар-
ская ул., 13; ул. Маршала 
Федоренко, 10.

 Коптево: Б.Академиче-
ская ул., 77, корп. 1; 
Михалковская ул., 4.

 Левобережный: Фести-
вальная ул., 2; Фести-
вальная ул., 13, корп. 2; 
Фестивальная ул., 17-27; 
Беломорская ул., 1.

 Савёловский: 
Вятская ул., 41 (вход 
с Башиловской улицы).

 Сокол: Новопесчаная 
ул., 17-19.

 Тимирязевский: 
Тимирязевская ул., 15.

 Ховрино: 
Фестивальная ул., 8.
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Ёлочные базары по традиции дарят ощущение праздника

Ирина Белых и Светлана Истомина с гостьей представления 
(в центре)
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В 
наступающем 
2018 году в 
Дмитровском 
районе долж-
ны завершить 

строительство храма Ма-
троны Московской и на-
чать реконструкцию ки-
нотеатра «Волга». О пла-
нах развития расска-
зал глава управы района 
Юрий Фисенко.

Скоро завершение
— Юрий Геннадьевич, 

на протяжении долгого 

времени одной из проблем 

района было незавершённое 

строительство коллекторов 

ТЭЦ-21. Какова ситуация 

сейчас?

— История строитель-
ства длится с 2005 года. 
С 2016 года по настоящее 
время ведутся активные 
работы. Их планируется 
завершить к июлю 2018 
года.
— Ещё один ожидаемый 

объект — храм Матроны 

Московской.

— И здесь работы завер-
шаются. В этом году реша-
лись вопросы подключе-
ния коммуникаций, бла-
гоустройства территории 
храмового комплекса. 
Установлены купола на 
звонницу. 

Нижний храм уже дей-
ствует, ведутся богослу-
жения. Завершение всех 
работ и освящение храмо-
вого комплекса планиру-
ется к концу 2018 года.

Дом 
под реновацию
— Как ведётся строитель-

ство жилья на территории 

Дмитровского района? 

— Сейчас идёт стро-
ительство жилого дома 

по адресу: Долгопруд-
ная ул., 12, включённого 
в программу реновации 
в качестве стартовой пло-
щадки. Дом планируется 
сдать в I квартале следу-
ющего года.

В районе также стро-
ят коммерческое жильё: 
на улице Софьи Кова-
левской, 20, и на терри-
тории бывшего институ-
та  ВИСХОМ. Застройщи-
ки ВИСХОМа построят и 
образовательные объекты.

Кроме того, в планах го-
рода построить в районе 
объект здравоохранения.
— Жители часто спраши-

вают об открытии женской 

консультации…

— Этот вопрос остаёт-
ся проблемным. Надеем-
ся, что в рамках програм-
мы реновации при подго-
товке проекта планиров-
ки микрорайонов будет 
запланирована поликли-
ника с полноценной жен-
ской консультацией.

Аллею Славы 
обновят
— В следующем году 

планируется благоустроить 

знаковый для района объект 

— Аллею Славы на Карель-

ском бульваре. Что там 

планируется сделать?

— Намечена рекон-
струкция мемориального 
комплекса. Но не толь-
ко — планируются также 
обустройство трёх разно-
возрастных детских пло-
щадок, велодорожек, за-
мена и установка новых 
спортивных площадок, 
тренажёрного комплекса, 
лавочек, устройство цвет-
ников, высадка кустарни-
ков и деревьев.

Жители вместе с депу-
татами активно вклю-

чились в работу. Про-
шло обсуждение проек-
та благоустройства, люди 
высказали пожелания и 
предложения, которые 
будут учтены. В частно-
сти, жители предложи-
ли на детской площад-
ке установить дополни-
тельные теннисные сто-
лы, убрать песочницы с 
детских площадок: люди 
опасаются, что они ста-
нут отхожим местом для 
безнадзорных животных.

Из стекла и бетона
— Что ждёт кинотеатр 

«Волга»?

— Он вошёл в проект ре-
конструкции старых мо-
сковских кинотеатров. В 
ближайшее время его пла-

нируют снести и уж е в сле-
дующем году построить на 
этом месте новый много-
функциональный район-
ный культурно-развлека-
тельный центр с кинозалом.

Новая «Волга» будет из 
стекла и бетона, 30% пло-
щадей отведут для обще-
ственной и культурно-до-
суговой деятельности, 
70% — под торгово-раз-
влекательные цели, об-
щепит. Там будут детский 
культурно-образователь-

ный центр, спортивные 
секции, клуб йоги, муль-
тимедийный центр, дет-
ское и семейное кафе, лет-
няя терраса, магазины. 
Будут проводиться тема-
тические сезонные ярмар-
ки и развлекательные ме-
роприятия. Ввод здания в 
эксплуатацию планирует-
ся во II квартале 2019 года.
— Есть ли информация по 

дому культуры «Восход»?

— По информации Де-
партамента культурного 
наследия, здание объек-

том культурного на-
следия не призна-

но. Оно находится 
в ведении Депар-
тамента городско-
го имущества. В 

настоящее время 
объект включён 
в план-график по 
приватизации.

Беседовала 
Анна ФОМИНА

«Волгу» 
отстроят заново

Глава управы Дмитровского района 
рассказал о ближайших перспективах

Управа Дмитровского района в соцсетях
 аккаунт управы района в «Инстаграме»: @dmitrovsky_district
 аккаунт главы управы в «Фейсбуке»: facebook.com/FisenkoY

ВЛАСТЬ В ИНТЕРНЕТЕ

Встреча префекта САО 
Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
27 декабря в 19.00
Адрес: Ходынский бул., 7 (шко-
ла №1409).
Тема: «О планах по благоустрой-
ству территорий в 2018 году».

Встречи глав управ районов 
САО с жителями пройдут 
20 декабря в 19.00

 Аэропорт
Ул. Усиевича, 23/5, управа. Тема: «О 
подготовке к проведению мероприя-
тий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на 
территории района».

 Беговой
Ленинградский просп., 30, стр. 3, 
управа. Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по праздно-
ванию встречи Нового года и Рож-
дества Христова на территории рай-
она».

 Бескудниковский
Бескудниковский бул., 16а, упра-
ва. Темы: «О подготовке к прове-
дению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории райо-
на»; «Об эксплуатации плоскостных 
спортивных сооружений в зимний 
период».

 Войковский
1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
управа. Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по праздно-
ванию встречи Нового года и Рож-
дества Христова на территории рай-
она».

 Восточное Дегунино
Дубнинская ул., 16, корп. 1, упра-
ва. Тема: «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Головинский
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
подготовке к проведению мероприя-
тий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на 
территории района».

 Дмитровский
Клязьминская ул., 11, корп. 3, управа. 
Темы: «О подготовке к проведению 
мероприятий по празднованию встре-
чи Нового года и Рождества Христо-
ва на территории района»; «Об экс-
плуатации плоскостных спортивных 
сооружений в зимний период».

 Западное Дегунино
Дегунинская ул., 1, корп. 1, управа. 
Тема: «Об эксплуатации плоскост-
ных спортивных сооружений в зим-
ний период».

 Коптево
Ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, управа. Темы: «Об органи-
зации спортивно-досуговой работы 
по месту жительства с различными 
категориями населения в зимний 
период»; «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Левобережный
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
подготовке к проведению мероприя-
тий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на 
территории района».

 Молжаниновский
4-я ул. Новосёлки, 2, управа. Тема: 
«О подготовке к проведению меро-
приятий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Христова 
на территории района».

 Савёловский
Петровско-Разумовский пр., 9, ГАПОУ 
«Политехнический колледж №8 им. 
И.Ф.Павлова». Тема: «О подготовке к 
проведению мероприятий по праздно-
ванию встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории района».

 Сокол
Ул. С.Альенде, 1, ЦСО. Тема: «О 
подготовке к проведению меро-
приятий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Христова 
на территории района».

 Тимирязевский
Дмитровское ш., 33, стр. 5 (ЦКТ 
«Нега»). Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Ховрино
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
ходе проведения работ по выявле-
нию недекларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений».

 Хорошёвский
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, упра-
ва. Тема: «О ходе проведения ра-
бот по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».

ОФИЦИАЛЬНО

В 2018-м 
благоустроят 
Аллею Славы 
на Карельском 
бульваре
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В 
выставочном зале 
«Мосстройинфор-
ма» прошли пре-
зентации проектов 
четырёх финали-

стов архитектурно-градостро-
ительного конкурса на разра-
ботку концепции застройки 
пяти микрорайонов — №13, 14, 
20, 123, №123А — Головинско-
го района Северного округа. 
Авторы проектов рассказали 
о том, какие дома могут быть 
построены на этой террито-
рии по программе реновации, 
и ответили на вопросы жите-
лей района.

Зелёный каркас
По замыслу создателей перво-

го из четырёх представленных 
проектов – группы специалистов 
Архитектурного бюро Тимура 
Башкаева и компании «Яузапро-
ект» – главной ценностью района 
является уже сложившийся зелё-
ный каркас территории.

Авторы проекта предлага-
ют разделить всё озеленение на 
два типа: частное и обществен-
ное. Общественное озеленение 
– это уже существующие дере-
вья и кустарники, а частное – 
растения, которые ещё только 
предполагается высадить уси-
лиями жителей, для чего вдоль 
новых домов проектировщики 
предлагают разбить специаль-
ные палисадники. По замыслу 
архитекторов на месте хрущёвок 
в районе должны быть построе-
ны дома разной высотности.

Сохранить соседство
Консорциум, составленный 

из специалистов компаний 
«Цимайло, Ляшенко и Партнё-
ры», Michel Desvigne Paysagiste и 
Valode & Pistre Architectes, пред-

ложил на территории, подлежа-
щей реновации, построить че-
тыре совершенно не похожих 
друг на друга квартала. Архи-
текторы предложили назвать их 
«Голландия», «Япония», «Фран-
ция» и «Англия», в каждом из 
кварталов фасады домов вы-
полнить в стиле перечисленных 
стран, а на бульварах, которые 
должны быть в каждом кварта-
ле, высадить деревья, характер-
ные для природы этих мест.

По мнению проектировщиков, 
основной идеей их варианта ре-
новации мог бы стать слоган «Со-
храним город в деревне и дерев-
ню в городе!». Такой яркий образ 
пришёл в голову авторам проекта, 
когда они увидели, как много зе-
лени в существующих кварталах 
района. Кроме этого, как узнали 
архитекторы, многие жители рай-
она живут здесь давно и хорошо 
знакомы друг с другом. Поэто-
му проектировщики предложи-
ли переселять людей подъездами, 
чтобы сберечь каждому жителю 
привычные соседские связи.

Не спальный район
Проект, созданный специа-

листами Архитектурного бюро 
Асадова, компаний «Илья Мо-
чалов и Партнёры», «КИМ-Ш» 
и PROSPECTA, предполагает, 
что на территории Головинского 
района после завершения про-
екта реновации абсолютно каж-
дое здание будет иметь свой не-
повторимый облик.

Консорциум предложил сде-
лать так, чтобы все жители квар-
талов, вошедших в программу 
реновации, были обеспечены ра-
ботой около дома. Именно поэ-
тому авторы проекта предлагают 
разместить на первых этажах до-
мов помещения для малого биз-
неса и самозанятости горожан.

Похожий подход к реновации 
предложили специалисты ком-
паний «Меганом», «Хабидатум 
Лаб» и ГУП «НИиПИ Генпла-
на Москвы». Они считают, что 
именно тут, на Севере столи-
цы, могут быть созданы круп-
ный агломерационный центр 
и новый деловой квартал. Для 
этого здесь планируется раз-
местить офисные центры, кон-
цертные залы, музеи, киноте-
атры, бассейн и другие спор-
тивные объекты для всех жи-
телей САО.

Где узнать 
подробности

Головинский район – это пер-
вый район САО, для которого 
сейчас разрабатываются проек-
ты планировки. Они затем будут 
вынесены на конкурс, который 
и определит победителя. 

Те, кто не смог лично посе-
тить обсуждение проектов, име-
ют возможность ознакомиться с 
презентациями на сайте «Мос-
стройинформа» в разделе «Об-
щественное обсуждение проек-
тов». А выставка проектов будет 
работать в «Мосстройинформе» 
на 2-й Брестской ул., 6, до 21 ян-
варя 2018 года.

Олег ДАНИЛОВ

Фото проектов предоставлены 
пресс-службой Москомархитектуры

РЕНОВАЦИЯ ПЯТИЭТАЖЕК

Свой Париж 
в Головинском

Архитекторы 
показали 
свои варианты 
реновации района 
на Севере 
столицы

Основа проекта «АБТБ» и «Яузапроект» — сохранение зелёных насаждений

В проекте компаний «Цимайло, Ляшенко и Партнёры», Michel Desvigne 
Paysagiste и Valode & Pistre Architectes четыре квартала выполнены 
в стилистике разных стран

Архитектурное бюро Асадова, компании «Илья Мочалов и Партнёры», 
«КИМ-Ш» и PROSPECTA предлагают сделать каждое здание 
неповторимым

Специалисты компаний «Меганом», «Хабидатум Лаб» и ГУП «НИиПИ 
Генплана Москвы» видят Головинский район в будущем как крупный 
агломерационный центр

Разработчики представили концепции застройки пяти микрорайонов Головинского района

Архитекторы 
предложили 
назвать кварталы 
«Голландия», 
«Япония», 
«Франция» 
и «Англия»
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Окна 1-го и 2-го 
подъездов моего 
дома выходят 

на дорогу, где машин мно-
го, а зелени очень мало. Хо-
телось, чтобы весной нам 
посадили деревья. Куда для 
этого нужно обратиться?

Татьяна Сухова, 
Ангарская ул., 45, корп. 2

Как сообщил замести-
тель директора по бла-
гоустройству ГБУ «Жи-
лищник Дмитровского 
района» Игорь Мелешко, 
жительница может об-
ратиться в управление 
благоустройства «Жи-
лищника» и передать им 
свои пожелания по благо-
устройству двора в части 
озеленения.

Высадили 
спирею Вангутта

— Предложения по озе-
ленению двора любой жи-
тель может подать непо-
средственно в управу рай-
она, а также балансодер-
жателю территории. Место 
посадки согласовывается 
с отделом подземных соо-
ружений ГУП «Мосгоргео-
трест», чтобы не были по-
вреждены подземные ком-
муникации, — рассказал 
Игорь Мелешко.

В нынешнем году на 
территории Дмитровского 
района было высажено 28 

деревьев и 648 кустарни-
ков. В основном это липы, 
дубы, каштаны, из кустар-
ников — сирень, спирея 
Вангутта, кизильник и др.

— На данный момент 
уже сформирован пере-
чень адресов для озеле-
нения на весну и осень 

2018 года. По адресу, где 
живёт читательница, за-
планирована посадка 83 
кустарников, вопрос на-
ходится на согласовании 
в Департаменте природо-
пользования, — уточнил 
Игорь Мелешко.

«Миллион деревьев» 
и другие программы

В основном, по его сло-
вам, озеленение прово-
дится в рамках городской 
программы «Миллион де-
ревьев» по итогам голо-
сования в системе элек-

тронных референдумов 
«Активный гражданин». 
А также посадки возмож-
ны по другим причинам — 
например, проводят ком-
пенсационную высадку 
растений после их гибе-
ли вследствие стихийных 
погодных условий.

Маргарита ИВАНОВА

Адрес управы Дмитровского 
района: Клязьми нская ул., 11, 
корп. 3. Тел. (499) 906-6094. 
Адрес ГБУ «Жилищник 
Дмитровского района»: 
Клязьминская ул., 11, 
корп. 3. 
Тел. (495) 486-7269

На Ангарской 
запланирована 
посадка 
83 кустарников

Машин много, 
а зелени мало

Я прихожанка 
храма Святого 
великомученика 

Георгия Победоносца 
в Коптеве. В воскресенье 
припарковалась напротив 
ограды у дома 4 на Коптев-
ском бульваре — и маши-
ну эвакуировали. И это 
уже не первый случай, ког-
да увозят машины не толь-
ко прихожан, но служите-
лей храма. На каком осно-
вании это делается, ведь 
в воскресный день бес-
платная стоянка разреше-
на даже на местах для 
платной парковки?

Татьяна Витальевна,
3-й Нижнелихоборский пр., 4

В пресс-службе ЦОДД 
сообщили, что машины, 
припаркованные у дома 
4 на Коптевском буль-

варе, эвакуируют, пото-
му что здесь установлен 
знак «Остановка запреще-
на», дополненный таблич-
кой «Работает эвакуатор». 
Установили его летом, что-
бы повысить пропускную 
способность этого участка. 
Знак стоит сразу после по-
ворота с Большой Акаде-
мической улицы. Платной 
парковки на этом участке 
дороги нет.

В пресс-службе ЦОДД 
добавили, что согласно пра-
вилам дорожного движения 
знак «Остановка запреще-
на» действует во все дни не-
дели, а не только в рабочие 
дни, если он не дополнен 
специальной табличкой, 
указывающей, что стоять 
в зоне его действия нельзя 
только по будням.

Роман ФЛЕЙШЕР

Почему у храма в Коптеве 
эвакуируют автомобили?

Куда обратиться, чтобы у дома на Ангарской весной посадили деревья?

(495) 681-3645
info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru

Есть вопросы?
Пишите, звоните, предлагайте 
темы для публикаций

Как сообщили в управе Войков-
ского района, подрядная органи-
зация «Московского метрополи-
тена» строит навесы над лестнич-
ным сходом северного вестибюля 
станции метро «Войковская». 

Срок выполнения работ по дого-
вору — до 31.12.2017 г. До этого сро-
ка организация должна завершить 
работы и открыть выход.

Анна
ФОМИНА

Когда откроют выход из метро «Войковская»?
Когда откроют выход из станции 
метро «Войковская» в сторону 
«Метрополиса» и кинотеатра «Вар-

шава»? Он закрыт уже около пяти месяцев.
Наталья Алексеевна,

3-я Радиаторская ул., 10
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Жители просят высадить во дворе их дома больше зелёных насаждений

Возле храма установлен знак, запрещающий остановку машин
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Правда ли, что 
электросчётчики 
теперь должны 

менять бесплатно? Гово-
рят, что в Думе рассматри-
вают закон о том, что 
электросчётчики будут ме-
нять за счёт «Мосэнерго»? 
И если это так, то с какого 
числа, месяца и года?

София Ивановна, 
Красноармейская ул., 32,
Татьяна Александровна, 

ул. Лавочкина, 16, корп. 1

В пресс-службе ПАО 
«Мосэнергосбыт» сообщи-
ли, что на данный момент 
по действующему законо-
дательству обязанность по 
обеспечению надлежаще-
го технического состояния 
и работы приборов учёта 
электрической энергии, в 
том числе по обеспечению 
их сохранности и целост-
ности, наличия пломб и 
знаков визуального конт-
роля, возложена на потре-
бителя (собственника жи-
лого помещения).

Собственник — 
в ответе

Причём потребитель от-
вечает за прибор учёта не-
зависимо от места его уста-
новки — на лестничной 
площадке, в приквартир-
ном холле или в квартире.

В случае выхода элек-
тросчётчика из строя или 
истечения срока межпо-
верочного интервала обя-
занность по замене (или 
поверке) прибора возла-

гается также на потреби-
теля (п. 145 «Основных по-
ложений функциониро-
вания розничных рынков 
электрической энергии», 
утверждённых постановле-

нием Правительства РФ от 
4 мая 2012 года №442; ст. 
13 Федерального закона 
РФ от 23 ноября 2009 года 
№261-ФЗ; п. 81 «Правил 
предоставления комму-
нальных услуг собствен-
никам и пользователям по-
мещений в многоквартир-
ных домах и жилых домов», 
утверждённых постановле-
нием Правительства РФ от 
6 мая 2011 года №354).

Не раньше июля 
2018-го

Как сообщается на офи-
циальном интернет-пор-
тале Госдумы, в середине 
ноября был принят в пер-
вом чтении законопроект 
«О внесении изменений в 
отдельные законодатель-
ные акты Российской Фе-
дерации в связи с развити-
ем систем учёта электриче-
ской энергии (мощности) в 
Российской Федерации».

Он даст возможность 
многим частным пользова-
телям бесплатно установить 
новый электросчётчик. Но 
не всем. Как отмечает «Рос-
сийская газета», планирует-
ся, что с июля 2018 года рас-
считывать на бесплатную 
установку нового прибора 
учёта электроэнергии смо-
гут те, у кого счётчик вышел 
из строя или закончился 
срок его годности.

Речь идёт об установ-
ке так называемых умных 
счётчиков — многотариф-
ных, которые можно под-
ключить к интеллектуаль-
ной системе учёта энерго-
потребления.

В целом интеллектуаль-
ная система учёта электро-
потребления позволит по-
высить «наблюдаемость» 
электросетевого комплек-
са и даже поможет обеспе-
чить адресное воздействие 
на неплательщиков.

Маргарита ИВАНОВА

Кто в ответе 
за электросчётчик?
Интеллектуальная сеть может снять с потребителя ответственность за приборы учёта

Бесплатно 
планируется 
устанавливать 
только 
умные счётчики
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Сейчас за замену или поверку электросчётчика 
платит потребитель
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П реступники про-
никают в подъез-
ды самыми про-
стыми спосо-
бами, знать код 

или взламывать замок для это-
го не требуется. Можно про-
сто придумать предлог — и жи-
тели сами откроют дверь. Кор-
респондент «Севера столицы» 
проверила бдительность жите-
лей округа, обойдя подъезды 
нескольких домов на Большой 
Академической улице.

Почтальоны знают код
Подхожу к высотному дому. 

Звоню в квартиры, говорю, что я 
почтальон, принесла газеты, про-
шу впустить в подъезд.

Такая просьба не вызывает 
удивления. Из 20 ответивших на 
звонок по домофону дверь откры-
вают 18 человек.

Чаще всего так и попадают в 
подъезды похитители велосипе-
дов и самокатов из приквартир-
ных холлов, любители порисовать 
на стенах и прочие злоумышлен-
ники.

— У всех почтальонов, обслу-
живающих территорию, есть 
коды от домофонов, — говорит 
начальник пресс-службы УВД 
по САО Ясмина Шафигуллина.

Меняем двери и окна
В другом доме я представилась 

сотрудником службы социальной 
помощи.

— Здравствуйте! Я из службы со-
циальной помощи. Меняем в ва-
шем доме старые двери и окна на 
новые, — повторяла я раз за разом.

Половина людей вежливо от-
ветили «Нет, спасибо» или «Нам 
не нужно». Меня впустили трое. 
Я поднялась в их квартиры. Ока-
залось, это неопрятный мужчи-
на и две старенькие бабушки. 
Мужчине пришлось сказать, что 
он не подходит по возрасту, а ба-
бушкам я показала редакцион-
ное удостоверение, извинилась и 
подарила заранее купленные ко-
робки конфет. Заодно напомни-
ла, чтобы не пускали домой не-
знакомцев, тем более не спросив 
документы. 

— Родственникам пожилых 
людей стоит чаще им звонить и 
навещать их. Они очень довер-
чивые, поэтому часто становят-
ся жертвами мошенников, — го-
ворит начальник пресс-службы 
УВД по САО.

Утечка газа
Надеваю камуфляж и представ-

ляюсь сотрудником экстренных 
служб. Звоню: «Откройте, утечка 
газа!» Никто не заподозрил под-
воха, все сразу нажали на кнопку, 
открывающую подъезд.

— Если в дверь звонит сотруд-
ник любых экстренных служб, 
попросите удостоверение, узнай-
те фамилию, позвоните в отдел, — 
говорит Ясмина Шафигуллина. 
— Если речь о службе газа, набе-

рите 104 и узнайте, есть ли у них 
такой специалист, был ли вызов 
на ваш адрес.

То же самое касается людей, 
представляющихся участковы-
ми, пожарными, сотрудниками 
«Мосэнергосбыта», социальны-
ми работниками и т.п.

Опасный беглец
Меняю легенду. Теперь я пред-

ставляюсь специалистом по от-
лову опасных животных. У меня 
в руках сумка-переноска и пал-
ка с крючком на конце — такой 
обычно ловят змей.

— Здравствуйте! У вас в доме 
убежала ядовитая змея, — гово-
рю в домофон.

Эффект сильнее, чем от утеч-
ки газа. Передо мной распахи-
ваются двери не только подъез-
да, но и квартир. Жители высы-
пают на лестницы, интересуют-
ся, какая змея сбежала, кто меня 
вызвал… У меня тренькает теле-
фон: это звонит подстраховыва-
ющий меня приятель.

— Простите, диспетчер перепу-
тал дома. Змея в соседнем, — го-
ворю я и поспешно ухожу.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пытался обокрасть 
магазин в Ховрине

В продуктовый магазин на 
Петрозаводской улице при-
шёл 45-летний мужчина. По-
ходив между стеллажами, он 
выбрал товар — две бутыл-
ки водки, снял их с полки и, 
не скрываясь, направился к 
выходу мимо кассы. Охран-
ники супермаркета остано-
вили злоумышленника и вы-
звали полицию. В отноше-
нии неоднократно судимого 
похитителя возбуждено уго-
ловное дело. Товар вернули 
в магазин.

Торговал гашишем 
в Бескудниковском

Под стражей из-за по-
дозрения в торговле нар-
котиками оказался 23-лет-
ний приезжий. В квартире 
на Бескудниковском буль-
варе, где он жил, обнару-
жили 66 свёртков с неиз-
вестным веществом, элек-
тронные весы, стеклянную 
колбу, приспособления для 
расфасовки и употребления 
наркотиков. 

Экспертиза показала, что 
в трёх свёртках находится 
гашиш массой 30 граммов. 
Остальное отправлено на ис-
следование. Как выяснилось, 
наркотики предназначались 
для продажи. Возбуждено 
уголовное дело.

В Западном Дегунине 
пропал человек

30-летний житель дома 
на Коровинском шоссе Егор 
Нев ский ушёл из дома 18 но-
ября. Больше его никто не 
видел. Рост Егора 176 см, 
у него чёрные кудрявые во-
лосы и карие глаза. Одет он 
был в голубую куртку, чёр-
ную толстовку, спортивные 
брюки и чёрные кроссовки. 
У Егора есть родинка под 
правой лопаткой и наросты 
суставов на руках. Полиция 
просит всех, кто видел Его-
ра, сообщить об этом по но-
меру 102.

Алёна КАЛАБУХОВА
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ У вас змея убежала
Как злоумышленники попадают в наши подъезды

В утечку газа 
поверили все 
и открыли дверь

Сотрудники уголовного розы-
ска ОМВД России по Бескудни-
ковскому району задержали подо-
зреваемую в краже из квартиры.

По информации пресс-служ-
бы УВД по САО, ранее в отдел 
полиции обратилась 82-летняя 
москвичка, которая сообщила 
о пропаже её ювелирных укра-
шений. Как установили поли-
цейские, в гости к потерпевшей 

пришла её знакомая со своими 
детьми. Когда пенсионерка от-
влеклась, злоумышленница по-
хитила ювелирные изделия.

На Бескудниковском бульва-
ре сотрудники полиции задер-
жали подозреваемую — 31-лет-

нюю местную жительницу. 
Следствием районного ОМВД 

возбуждено уголовное дело по 
статье «кража». Подозреваемой 
избрана мера пресечения в виде 
подписки о невыезде.

Виктор ФЁДОРОВ

Раскрыта кража ювелирных украшений у 82-летней пенсионерки
ГРОМКОЕ ДЕЛО

Чужак в доме
Начальник пресс-службы УВД 
по САО Ясмина Шафигуллина:

— Если в вашем подъезде поя-
вились посторонние, люди, кото-
рых вы видите впервые, уточни-
те, что они делают в вашем подъ-
езде. Если человек затрудняется 
ответить или ведёт себя подозри-
тельно, наберите 102.

СОВЕТ 
СПЕЦИАЛИСТА
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К ак нужно за-
водить маши-
ну, если «за 
бортом» силь-
ный минус, и 

почему водителям в этот 
период следует запастись 
водкой и тазиком, «Северу 
столицы» рассказал Сер-
гей Лобов — автомеханик 
из САО, который больше 
20 лет занимается ремон-
том машин.

Работают 
без смазки

Садясь в автомобиль в 
морозы, не стоит сразу за-
пускать двигатель.

— Для начала нужно по-
вернуть ключ так, чтобы 
включилось только зажи-
гание, и подождать четы-
ре-пять секунд, — поясня-
ет Сергей. — За это время 
пройдёт тест приборов. 
Затем можно запускать 
двигатель.

Перед движением меха-
ник настоятельно совету-
ет прогревать двигатель.

— При морозах масло за-
густевает и не так быстро 
распространяется по дви-
гателю, как в тёплую пору. 
Получается, что первые се-
кунды после запуска тру-
щиеся детали работают с 
дефицитом смазки — это 
может повлиять на их из-
нос. Поэтому прогревать 
двигатель нужно даже при 
несильных морозах и пер-
вые 2-3 километра не да-
вать ему большую нагруз-
ку. А летом машину можно 

не прогревать, — поясняет 
автомеханик.

«Оживит» 
за полчаса

Если машина не заве-
лась в мороз, скорее все-
го, дело в аккумуляторе.

— При низкой темпера-
туре химические процессы 
в аккумуляторе замедля-
ются. В связи с этим падает 
его ёмкость. Если автомо-
биль эксплуатируется еже-
дневно, то шансов, что он 

заведётся, больше. А если 
машина долгое время сто-
ит без движения, то может 
и не завестись, — рассказы-
вает Сергей.

«Оживить» аккумуля-
тор поможет тазик с го-
рячей водой.

— Достаточно подер-
жать ак к у мулятор в 
кипятке полчаса, и ма-
шина должна завестись, — 
говорит автомеханик. — 
Также можно «прику-
рить» автомобиль от дру-
гой машины с помощью 

специальных проводов. 
Выбирая их, обязательно 
обратите внимание, что-
бы жилы в проводах были 
толстые и в большом ко-
личестве. Тонкие жилы в 
мороз нужное количество 
тока не пропустят.

В последние годы поя-
вились внешние пусковые 
аккумуляторы. Автомеха-
ники их называют бусте-
рами. Цена — от 7 тыс. 
руб лей. С помощью про-
водов бустер присоединя-
ют к «севшему» аккумуля-
тору, и машина заводится.

— Держать бустер надо 
дома в тепле, а не в ба-
гажнике на холоде. Ина-
че толку от него не будет, 
— добавляет Сергей.

В бардачке 
не хранить

Обледеневшие на мо-
розе автозамки — тоже не 
редкость. Чаще всего они 
замерзают после мойки 
автомобиля. Чтобы этого 
не произошло, надо по-
просить сотрудника мой-
ки обработать их сжатым 
воздухом, а затем смазать 
специальным маслом. 

— Также лучше попро-
сить продуть сжатым воз-
духом запорное устрой-
ство лючка топливного 
бака. Если пробка бака за-
крывается на ключ, то её 
тоже надо продуть, иначе 
на заправке она может не 

открыться, — добавляет 
механик. 

Чтобы открыть замёрз-
шие замки, есть несколь-
ко средств. Можно по-
греть ключ на зажигалке, а 
можно с помощью шприца 
впрыснуть в замок водку. 
Но есть и более действен-
ный способ — воспользо-
ваться размораживателем.

— Это аэрозоль, кото-
рый растапливает лёд. 
Замки он не портит. По 
объёму флакончик с раз-
мораживателем не боль-
ше спичечного коробка. 
Но не храните его в бар-
дачке: если замки замёрз-
ли, то и достать его в нуж-
ный момент не сможете, — 
рекомендует автомеханик.

Открывать замёрзшие 
замки с помощью кипят-
ка Сергей не советует.

— Во-первых, кипяток 
может испортить лакокра-
сочное покрытие — из-за 
перепада температуры 
краска отслоится. Во-вто-
рых, замки в современных 
машинах закрыты специ-
альными подпружинен-
ными дверцами, и кипя-
ток туда просто не попадёт.

Роман ФЛЕЙШЕР

Водитель, 
запасись тазиком!

Кипяток может 
испортить 
лакокрасочное 
покрытие

Автомеханик 
из САО 
рассказал, 
как завести 
машину 
в морозы

 Район Беговой
На публичные слушания представля-

ются:
1. Проект внесения изменений в Прави-

ла землепользования и застройки г. Мо-
сквы в отношении территории по адресу: 
Ленинградский просп., вл. 15, САО.

2. Проект межевания территории квар-
тала района Беговой, ограниченного Ле-
нинградским проспектом, Нижней улицей, 
Верхней улицей, Скаковой улицей.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний будут представлены 
на экспозициях по адресу: Ленинградский 
просп., 30, стр. 3, здание управы района 
Беговой, 1-й этаж, холл, а также на офи-
циальном сайте управы района Беговой по 
ссылке begovoy.mos.ru/public-hearings.

Экспозиции открыты с 25 декабря 2017 
года по 3 января 2018 года (включитель-
но). Часы работы: понедельник — четверг 
с 9.00 до 18.00, в пятницу с 9.00 до 17.00 
(30, 31 декабря 2017 года и 1 января 2018 
года — выходные дни). На экспозиции про-
водятся консультации по темам публичных 
слушаний.

Собрание участников публичных слуша-
ний по проекту внесения изменений в Пра-
вила землепользования и застройки г. Мо-
сквы в отношении территории по адресу: 
Ленинградский просп., вл. 15, САО, состо-
ится 10 января 2018 года в 19.00 по адре-
су: Ленинградский просп., 23, 3-й этаж, ак-
товый зал Центра социального обслужива-
ния населения.

Собрание участников публичных слу-
шаний по проекту межевания территории 
квартала района Беговой, ограниченного 
Ленинградским проспектом, Нижней ули-
цей, Верхней улицей, Скаковой улицей, со-
стоится 10 января 2018 года в 19.30 по 
адресу: Ленинградский просп., 23, 3-й этаж, 
актовый зал Центра социального обслужи-
вания населения.

Время начала регистрации участников: 
18.00.

Номера контактных справочных телефо-
нов: управы района Беговой (495) 614-3604; 
Окружной комиссии в Северном админи-
стративном округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии в 
САО: 127422, г. Москва, Тимирязевская 
ул., 27.

Электронные адреса: управы района 
Беговой sao-begovoy@mos.ru; Окружной 
комиссии в Северном административном 
округе okgzz@yandex.ru.

 Головинский район
На публичные слушания представляет-

ся проект внесения изменений в Правила 
землепользования и застройки г. Москвы 
в отношении территории по адресу: Голо-
винское ш., 11, САО.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: Флотская ул., 1, 1-й 
этаж, и в сети Интернет на сайте golovins-
kiy.mos.ru.

Экспозиция открыта с 25 декабря 2017 
года по 3 января 2018 года (включительно). 
Часы работы: с 25 по 29 декабря — с 9.00 до 
19.00, с 30 декабря по 1 января — с 10.00 до 
13.00, 2 и 3 января — с 9.00 до 19.00.

Собрание участников публичных слуша-
ний состоится 10 января 2018 года в 19.00 
по адресу: Авангардная ул., 5, колледж те-
лекоммуникаций Московского техническо-
го университета связи и информатики.

Время начала регистрации участников: 
18.00.

Номера контактных справочных теле-
фонов: управы Головинского района (495) 
456-4326; Окружной комиссии в Северном 
административном округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии в 
САО: 127422, г. Москва, Тимирязевская 
ул., 27.

Электронные адреса: управы Головин-
ского района sao-golov@mos.ru; Окруж-
ной комиссии в Северном административ-
ном округе okgzz@yandex.ru.

 Район Западное Дегунино
На публичные слушания выносятся:
1. Проект внесения изменений в Прави-

ла землепользования и застройки г. Мо-
сквы в отношении территории по адресу: 
Дмитровское ш., 71, корп. 2, корп. 3 (кад. 
№77:09:0002030:63, 77:09:0002030:67), 
САО.

2. Проект планировки территории, огра-
ниченной Дмитровским шоссе, проектиру-
емым проездом №2236, Верхнелихобор-
ской улицей и земельными участками с ка-
дастровыми номерами 77:09:0002030:43, 
77:09:0002030:40, 77:09:0002030:74, 
77:09:0002030:62.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на экс-
позициях в помещении управы района За-
падное Дегунино по адресу: Дегунинская 
ул., 1, корп. 1, 1-й этаж, зал совещаний.

Экспозиции открыты с 25 декабря 2017 
года по 3 января 2018 года (включительно).

Часы работы: в рабочие дни — с по-
недельника по четверг с 9.00 до 12.00 и 
с 14.00 до 17.00, пятница, 29 декабря 2017 
года и 2, 3 января 2018 года с 9.00 до 15.45 
(30, 31 декабря 2017 года и 1 января 2018 
года — выходные дни).

На экспозициях проводятся консульта-
ции по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных слуша-
ний по проекту внесения изменений в Пра-
вила землепользования и застройки г. Мо-
сквы в отношении территории по адресу: 
Дмитровское ш., 71, корп. 2, корп. 3 (кад. 
№77:09:0002030:63, 77:09:0002030:67), 
САО, состоится 10 января 2018 года в 
19.00 по адресу: Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
1-й этаж, зал совещаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний по проекту планировки территории, 
ограниченной Дмитровским шоссе, проек-
тируемым проездом №2236, Верхнелихо-
борской улицей и земельными участками с 
кадастровыми номерами 77:09:0002030:43, 
77:09:0002030:40, 77:09:0002030:74, 
77:09:0002030:62, состоится 10 января 
2018 года в 19.30 по адресу: Дегунинская 
ул., 1, корп. 1, 1-й этаж, зал совещаний.

Время начала регистрации участников: 
18.00.

Номера контактных справочных теле-
фонов:  управы района Западное Дегуни-
но (499) 487-8001, (499) 487-7055; Окруж-
ной комиссии в Северном административ-
ном округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии в 
САО: 127422, г. Москва, Тимирязевская 
ул., 27.

Электронные адреса: управы района 
Западное Дегунино SAO-WDeg@mos.ru; 
Окружной комиссии в Северном админи-
стративном округе okgzz@yandex.ru.

 Хорошёвский район
На публичные слушания представля-

ется проект внесения изменений в Прави-
ла землепользования и застройки г. Мо-
сквы в отношении территории объекта по 
адресу: 2-я Магистральная ул., вл. 14В (кад. 
№77:09:0005016:88, 77:09:0005016:89), САО.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на экс-
позиции по адресу: Хорошёвское ш., 84, 
корп. 3, каб. 209, зал совещаний. 

Экспозиция по проекту открыта с 25 де-
кабря 2017 года по 3 января 2018 года 
(включительно). Часы работы: с понедель-
ника по четверг с 9.00 до 17.00, пятница с 
9.00 до 15.45 (выходные дни — 30, 31 де-
кабря 2017 года и 1 января 2018 года). На 
выставке проводятся консультации по теме 
публичных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 10 января 2018 года 
в 19.00 по адресу: Хорошёвское ш., 82, 
корп. 7 (ГБУ «ТЦСО «Беговой», филиал 
«Хорошёвский»).

Время начала регистрации участников: 
18.00.

Номера контактных справочных теле-
фонов: управы Хорошёвского района (499) 
195-1351, (499) 195-4138; Окружной комис-
сии в Северном административном округе 
(495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии в 
САО: 127422, г. Москва, Тимирязевская 
ул., 27.

Электронные адреса: управы Хорошёв-
ского района sao-hor@mos.ru; Окружной 
комиссии в Северном административном 
округе okgzz@yandex.ru.

ОФИЦИАЛЬНО О проведении публичных слушаний

В период проведения публичных слушаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предложения и замечания по обсуждаемому про-
екту посредством:

• записи предложений и замечаний в период работы экспозиции;
• выступления на собрании участников публичных слушаний;
• внесения записи в книгу (журнал) регистрации участвующих в собрании участни-

ков публичных слушаний;
• подачи в ходе собрания письменных предложений и замечаний;
• направления в течение недели со дня проведения собрания участников публичных 

слушаний письменных предложений, замечаний в Окружную комиссию.
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Лучше не поливать машину горячей водой — из-за перепада температур могут возникнуть трещины
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В 
САО суще-
ствует около 
30 секонд-хен-
дов — мага-
зинов, в кото-

рых продаётся одежда, 
бывшая в употреблении. 
Корреспондент «Севе-
ра столицы» обошла пару 
десятков «секондов» и 
узнала, что там можно 
приобрести, кто являет-
ся их посетителями и на-
сколько выгодно в них 
одеваться.

Звёздный гардероб
На 2-м этаже центра 

«Благосфера» на 1-м Бот-
кинском проезде нахо-
дится один из самых не-
обычных секонд-хендов 
Москвы — благотвори-
тельный магазин Charity 
Shop. Зелёные лакиро-
ванные кеды здесь мож-
но купить за 700 рублей, 
вязаную кофту — за 500, 
платье-макси — за 700, но 
есть товар и за 3 тысячи, 
например сумочка.

Магазин открылся ле-
том этого года. Здесь при-
нимают даром одежду в 
хорошем состоянии, по-
стельное бельё и аксес-
суары. Часть вещей после 
обработки отправляют 
нуждающимся в регионы, 
часть — на перерабатыва-
ющие заводы. Остальное 
продают, часть средств пе-
речисляют на благотвори-
тельность.

— Чаще вещи нам пере-
дают люди 25-50 лет. Одна 
девушка после похода к 
стилисту сдала нам «за-
бракованный» гардероб 
общим весом 162 кило-
грамма. Однажды отда-
ли туфли с чеком, где сто-
яла цена 120 тысяч рублей. 
Нам привозят одежду и 

звёзды: бьюти-эксперт 
Елена Крыгина, актриса 
и режиссёр Рената Литви-
нова, дизайнер Катя До-
брякова, — рассказала 
Анна Цигельницкая.

58-летняя Ирина Афа-
насьева — постоянный 
посетитель этого мага-
зина.

— Ищу себе, мужу и 
внучке одежду. Она де-
шевле, чем в других мага-
зинах, и в идеальном со-
стоянии. Сдавала и сама 
вещи — платки, шарфы, 
платье, обувь, — а так-
же отдавала простыни на 
переработку, — сообщи-
ла она.

Категория 
«крем»

В одноэтажном за-
стек лённом строении 
на Тимирязевской ули-
це расположен другой се-
конд-хенд. Вещи тут про-
даются на вес. Один кило-
грамм стоит от 400 до 1800 
рублей в зависимости от 
дня завоза. Можно найти 
одежду как типа масс-мар-
кет, так и дизайнерскую.

— Вещи закупаем на 
базе в Дзержинском, куда 
их привозят из Европы, — 
рассказала директор «се-
конда» Надежда Ушакова. 
— Одежда бывает разных 
категорий. Самая дешёвая 
— 1-я, мы её не берём. Луч-
шая — категории «крем»: 
это практически новые 
фирменные вещи.

По её словам, моло-
дёжь в поисках брендо-

вых и оригинальных ве-
щей приходит в день за-
воза, пожилые люди — на 
распродажи.

— Мамы покупают дет-
скую одежду. Здесь быва-
ют и телеведущие, певи-
цы. Военные заходят за 
камуфляжной одеждой, 
байкеры — за кожаными 
куртками и банданами, — 
говорит она.

Одна из покупательниц 
— 58-летняя Елена Сусли-
кова — уходила из магази-
на с пакетом вещей.

— За 800 рублей купи-
ла джинсы, шерстяную 
коф ту, льняной пиджак и 
мужские рубашки, — ска-
зала она. — Хожу на вы-
кладку постоянно. Мож-
но и сэкономить, и пооб-
щаться: обмениваемся с 
посетителями новостя-
ми. Самая любимая при-
обретённая вещь — брен-

довый коричневый пухо-
вик за 600 рублей, кото-
рый в магазине стоит 50 
тысяч.

Самый старый
Один из старейших се-

конд-хендов Северного 
округа — «Шиворот-Навы-
ворот» — располагается на 
Беговой улице. Здесь есть 
одежда на развес (от 150 до 
650 руб./кг) и поштучно. За 
150 рублей можно приобре-
сти топик или шорты, а за 5 
тысяч — фирменное пальто 
или парку-пуховик.

— В 1993 году я прода-
вал на Арбате матрёш-
ки и шкатулки. Иногда 
их удавалось выменять у 
иностранцев на фирмен-
ную одежду. Если размер 
не подходил, мог её пе-
репродать. Поносив хо-
рошие вещи, стал в них 
разбираться. В начале 
1996 года вместе с тремя 
друзьями выкупил этот, 
уже существовавший, се-
конд-хенд, — рассказал 
44-летний владелец ма-

газина Дмитрий Коль-
цов, житель Тимирязев-
ского района.

Большинство завсегда-
таев «секондов» — жен-
щины.

— Многие ходят каждый 
день. Кто-то купленную 
одежду переделывает по-
том под себя: так дешевле 
выходит. Кто-то перепро-
даёт найденные бренды 
подороже. Одна женщи-
на из наших шарфиков и 
бижутерии создаёт ку-
кол. А другая покупала у 
нас британскую одежду и 
отсылала её родственни-
кам в Англию. Они удив-
лялись, откуда она такие 
вещи берёт — лучше, чем 
те, что у них продают, — 
рассказал Дмитрий. 

Я в этом магазине по-
добрала себе два новых 
купальника из Китая и 
Италии, за которые отда-
ла 2490 рублей, и турецкий 
рюкзак за 1800. Дорогова-
то, но, надеюсь, вещи ка-
чественные и прослужат 
мне долго.

Наталия ГЕРАСИМОВА

С чужого плеча

Однажды в «секонд» отдали 
туфли стоимостью 120 тысяч 
рублей

Подготовиться 
к Деду Морозу

Моей дочке два 
года. Хочу пригла-

сить на праздники Деда 
Мороза и Снегурочку, 
но сомневаюсь. Ведь ребё-
нок подруги в прошлом 
году испугался Деда Моро-
за, и праздник не принёс 
радости. Как подготовить 
малышку к этой встрече 
и с какого возраста стоит 
приглашать аниматоров?

Ирина, 
жительница района Сокол

О т в е ч а -
ет психолог 
Любовь Вы-
жанова:

— Мой 
опыт показы-
вает, что по-
сле новогод-
них каникул значительно уве-
личивается количество обра-
щений, связанных с испугом 
детей от прихода сказочных 
гостей, а также от хлопушек, 
фейерверков.

Начинать приглашать 
Деда Мороза или ходить с 
ребёнком на утренники же-
лательно не раньше чем с 
трёх лет. В этом возрасте 
восприятие становится бо-
лее осмысленным. Когда в 
квартире внезапно появля-
ются чужие, которые просят, 
едва переступив порог, рас-
сказать стишок или спеть 
песенку, маленький ребёнок 
может испугаться. Это нор-
мальная защитная реакция.

Поэтому нужно заранее 
рассказывать о Дедушке 
Морозе: где он живёт, чем 
занимается, какие подарки 
дарит. Полезно читать про 
него стихи и сказки, пока-
зывать мультфильмы, мож-
но по играть с игрушкой де-
дом-морозом.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью 
в САО можно в ГБУ «Кризисный 
центр помощи женщинам 
и детям»: ул. Дубки, 9а, 
тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Можно ли дёшево и модно одеться в «секондах»
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Большинство завсегдатаев «секондов» — женщины, но посещают их и мужчины
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Е сть много 
способов под-
держивать 
себя в хоро-
шей физиче-

ской форме, и постоянно 
появляются новые. Ког-
да-то россияне удивля-
лись аэробике, восточ-
ным единоборствам и 
бодибилдингу. Новинка 
последних лет — кросс-
фит. Корреспондент «Се-
вера столицы» узнал у 
профессионального тре-
нера, чем этот вид спорта 
отличается от других.

Тренер от весла
Андрей Ганин родился 

и вырос в районе метро 
«Речной вокзал». Четыре 
года назад он стал чемпио-
ном мира по гребле на ка-
ноэ и принял решение за-
вершить спортивную ка-
рьеру. Тогда мастер спор-
та международного класса 
ещё не знал, что станет од-
ним из отцов-основателей 
российского кроссфита.

— Друг предложил по-
пробовать себя в новом 
спорте. Тогда у кроссфита 
только-только появились 
последователи в России, 
— рассказывает Андрей. 
— Мне показалось это 
интересным. В 2013 году 
после сдачи экзаменов и 
тестов я стал инструкто-
ром по кроссфиту. Сей-
час я работаю тренером 
и выступаю за сборную 
России по кроссфиту на 
международных сорев-
нованиях.

По кругу 
и не один раз

В основе кроссфита ле-
жит принцип круговой 
тренировки. Спортсмен 
выполняет упражнения 
одно за другим либо со-
всем без отдыха, либо с 
отдыхом, но очень корот-
ким. Как правило, все дви-
жения многосуставные: 
приседания, становая тяга 
и другие различные тяги, 
толчки, рывки, подтяги-
вания, отжимания. Всё это 
для того, чтобы вовлечь в 
работу как можно большее 
количество мышц.

— Наш спорт развива-
ет силу, выносливость 
и гибкость. Спортсмен 
должен уметь поднимать 
очень тяжёлый вес, долго 
выполнять монотонные 
упражнения с гирей, уве-
ренно чувствовать себя на 
турнике и брусьях, выкла-
дываться на беговой до-
рожке. Такой вот универ-
сальный солдат, — расска-
зывает Андрей.

На тренировке спорт-
смены используют са-
мый разнообразный ин-
вентарь. Тут классиче-
ские штанги и гири, раз-
нообразные платформы 
для прыжков, жгуты и 
эспандеры, тяжёлые те-
лежки с полозьями, кото-

рые нужно толкать, кана-
ты, турники и гимнасти-
ческие мячи.

Учитель обязан 
быть в форме

Кроссфит ещё очень юн. 
Для вида спорта 20 лет — 
это даже не детство. Но 
кроссфит быстро набира-
ет популярность у спорт-
сменов, и, чтобы не оши-
биться с выбором тренера, 

Андрей Ганин рекоменду-
ет обращать внимание на 
физическую форму учи-
теля.

— Своим внешним ви-
дом инструктор «прода-
ёт» себя. И выглядеть он 
должен на все сто. Надо 
идти заниматься к тому 

инструктору, который все 
упражнения может сам 
показать, — таково мне-
ние спортсмена.

При этом Андрей гово-
рит, что в кроссфите мо-
гут найти себя люди с лю-
бым уровнем подготовки, 
адаптировать упражнение 
к возможностям новичка 
— задача тренера.

— Никто не будет за-
ставлять с первого дня 

занятий делать сложные 
упражнения — например, 
выход с силой или крест 
на кольцах. Но тренер 
может научить делать эти 
упражнения, например, с 
опорой на колени. Нагруз-
ка будет умеренной, и но-
вичок почувствует себя 
гимнастом, даже ещё не 
став им.

Олег 
ДАНИЛОВ

Универсальные 
солдаты
Что такое кроссфит?

Особенность кроссфита — 
упражнения 
с разнообразным инвентарём

Сильный, 
как штангист, 
выносливый, 
как марафонец

В конце 1990-х амери-
канский тренер Грег Глас-
сман придумал новый вид 
спорта — кроссфит (бук-
вально — «между фитне-
сами»). Он утверждает, 
что придуманная им ме-
тодика тренировок помо-
гает стать сильным, как 
штангист, и выносливым, 
как марафонец.

ДЕТАЛИ

  Корреспондент 
в отдел писем 
Опыт работы в СМИ от года 

(желателен опыт работы в га-
зетах).

Обязанности: 
— работа с обращениями жи-

телей (выезд, получение 
комментариев, написание 
материалов);

— написание авторских ма-
териалов.

График работы — гибкий.
Зарплата по договорённости. 

 Сотрудник отдела 
по работе с читателями
Опыт работы в СМИ от года 

(приветствуется знание основ 
делопроизводства, опыт ра-
боты секретарём).

Обязанности: 
— работа с базой данных 

редакции (подготовка к ра-
боте поступивших обраще-
ний жителей, отправка за-
просов в профильные орга-
низации, отслеживание от-
ветов и др.);

— выезд на мероприятия 
по заданиям отдела окруж-
ных сайтов;

— написание материалов 
(вопросы-ответы, авторские 
материалы).
Занятость полная. Работа в 
офисе.
Зарплата по договорённости. 
Резюме по  адресу : 
redactor-2017@yandex.ru.

 Верстальщик
Опыт работы в данной 

должности от пяти лет. Про-
фессиональное владение 
графическими программа-
ми (Adobe Illustrator, Adobe 
Photoshop, Adobe InDesign, 
Acrobat). Высокая скорость 
работы, обучаемость. Уме-
ние подготавливать маке-
ты в соответствии с техни-
ческими требованиями ти-
пографий.

 Корректор
Необходим опыт работы в 

периодике. Требования: про-
фильное образование, уве-
ренный пользователь ПК. 
График работы сменный, зар-
плата по результатам собесе-
дования. 
Резюме: zb@zbulvar.ru.

Вакансии 
в редакции 
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Должны ли дети ухаживать за немощными родителями?

Можно ли обя-
зать сына ухажи-
вать за старой 

больной матерью, которая 
прикована к постели?

Виктор Тихонович,
Ленинградское ш. 

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор». 

Согласно Семейному кодек-
су трудоспособные совершен-
нолетние дети обязаны содер-
жать своих нетрудоспособ-
ных, нуждающихся в помо-
щи родителей и заботиться о 
них. Судом могут быть уста-
новлены алименты на таких 

родителей с взрослых детей. 
Также при наличии исключи-
тельных обстоятельств (тяжё-
лой болезни, увечья родителя, 
необходимости оплаты посто-
роннего ухода за ним и дру-
гих) совершеннолетние дети 
могут быть привлечены судом 
к участию в несении дополни-

тельных расходов, вызванных 
этими обстоятельствами. 

Нужно знать, что дети мо-
гут быть освобождены от обя-
занности по содержанию ро-
дителей, если судом будет 
установлено, что те уклоня-
лись от выполнения обязан-
ностей родителей. 

ВОПРОС ЮРИСТУ
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Андрей Ганин пришёл в кроссфит из гребли на каноэ
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Особняк в готиче-
ском стиле, по-
строенный в 1907 
году по проек-
ту архитекто-

ра Фёдора Шехтеля, — сегод-
ня это Правобережная ул., 6а, 
— считается одним из прооб-
разов психиатрической кли-
ники профессора Стравинско-
го в романе Булгакова «Мастер 
и Маргарита». Что позволяет 
в это верить, а что заставляет 
сомневаться?

Сняли вывеску
Рядом, за железным забором, 

гудит МКАД, втекая на Хим-
кинский мост, а у старинно-
го здания, похожего на рыцар-
ский замок, тихо и пусто. Тём-
ные окна, запертые двери, след 
от снятой вывески, на воротах — 
замок. О том, что совсем недав-
но здесь была больница, напо-
минает лишь объявление: «По-
сещение больных с 16 до 19 ча-
сов, тихий час с 14 до 16 часов».

Как объяснили в Министер-
стве здравоохранения Москов-
ской области, Клязьминскую 
участковую больницу, которая 
располагалась в особняке на 
Правобережной, закрыли 11 ок-
тября. Её присоединили к Хим-
кинской центральной клиниче-
ской больнице, больных теперь 
везут туда.

На берегу реки
Что будет в особняке, имею-

щем статус объекта культурно-
го наследия, пока не известно.

А вот насчёт того, что было… 

«Когда в приёмную знаменитой 
психиатрической клиники, не-
давно отстроенной под Москвой 
на берегу реки, вошёл человек 
с острой бородкой и облачён-
ный в белый халат, была поло-
вина второго ночи…» Не исклю-
чено, что прообразом клиники 
доктора Стравинского в романе 
Михаила Булгакова стал санато-
рий на Правобережной.

Три прототипа
— У клиники Стравинского 

три географических прототи-
па, — говорит сотрудник Музея 
Булгакова кандидат филологи-
ческих наук Иван Назаров. — 
Помимо особняка Шехтеля, это 
два здания на Волоколамском 
шоссе: в Покровском-Стреш-
неве — главный корпус больни-
цы МПС и бывший психоневро-

логический санаторий, сейчас 
больница №12. Все клиники на-
ходятся за тогдашней границей 
Москвы, везде парк, река и лес 
на другом берегу.

По последнему слову 
техники

В санатории, согласно спра-
вочникам, насчитывалось 120 
коек. Число подходит. «Ванна, 
сто семнадцатую отдельную и 
пост к нему», — даёт распоря-
жение доктор Стравинский, 
выслушав Иванушку в приём-
ном покое.

В романе упомянуто множе-
ство передовых для медучреж-
дения того времени новшеств, 
например небьющиеся окна, 
пружинящие шторы и стены, 
раздвигающиеся нажатием 
кнопки.

— Психиатрического отделе-
ния в здании Шехтеля никог-
да не было, есть сведения лишь 
о том, что здесь оказывали по-
мощь больным с нервными за-
болеваниями, их направляли 
сюда, в частности, из Бусинов-
ского храма, — говорит предсе-
датель краеведческого общества 

Химок Галина Вершинина. — А 
вот медицинское оборудование 
по последнему слову техники — 
было.

Сначала об этом позаботил-
ся основатель первой больни-
цы, открытой в особняке, — 
его владелец и потомственный 
почётный гражданин Москвы 
Сергей Патрикеев. Медицин-
ское оборудование он выписы-
вал из Швейцарии и Германии.

А потом санаторию помогал 
Владимир Ленин.

Электрификация 
всей больницы

В 1914 году, с началом Импе-
риалистической войны, Сергей 
Патрикеев перепрофилировал 
свою больницу в госпиталь.

А после Октябрьской рево-
люции, в 1918 году, её нацио-
нализировали и приспособили 
под туберкулёзный санаторий. 
В 1918 и 1920 годах сюда приез-
жал Ленин. В те годы обязанно-
сти главного врача санатория в 
Химках исполнял Фёдор Гетье, 
семейный доктор Владими-
ра Ильича и других руководи-
телей Советского государства, 
инициатор создания Солдатен-
ковской — в будущем Боткин-
ской — больницы и одно время 
её главный врач.

По поручению Владимира Ле-
нина санаторий в Химках элек-

трифицировали и отремонти-
ровали, обновили медицин-
скую технику.

Элегантный пароходик
Во второй половине 1930-х го-

дов Булгаков довольно часто бы-
вал в здешних местах — тогда это 
были Химки. В дневниках Еле-
ны Сергеевны, жены писателя, 
не раз встречается: «Поехали в 
Химки, на Речной вокзал, ката-
лись» или «Понравилось на вок-
зале, и пароходик лёгкого типа — 
элегантный — тоже понравился».

Раньше, когда парк не был та-
ким разросшимся, с воды, если 
плыть по каналу, санаторий был 
хорошо виден.

Марина МАКЕЕВА

Булгаков довольно 
часто бывал 
в здешних местах

По-другому старожилы 
и не называют

Все, с кем ни заговоришь в 
Химках и Левобережном о боль-
нице в особняке Шехтеля, кива-
ют головой: «А, Белые столбы!» 
Когда-то съезд к усадьбе с Ленин-
градского шоссе был обозначен 
двумя каменными белыми стол-
бами. Их давно снесли, но по-дру-
гому старожилы больницу на Пра-
вобережной не называют.

Кстати, московские Белые 
столбы к знаменитой психиатри-
ческой лечебнице, воспетой Алек-
сандром Галичем, никакого от-
ношения не имеют. Та, куда на-
правился герой песни, чтобы «на 
братана да на психов поглядеть», 
находится на юге Московской об-
ласти, в селе Троицком Чеховско-
го района.

ДЕТАЛИ

Белые 
столбы
Иван Бездомный и Мастер 
могли встретиться в клинике 
на Правобережной улице
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В здании сохранились 
удивительные детали интерьера, 
в том числе старинный камин

Здание больницы на Правобережной — особняк 1907 года постройки

Читай 
«Север столицы» — 
будешь 
умнее!

SEVERSTOLICI.RU
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Не принесли 
очередной номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела 
доставки: 
(495) 681-3970
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Ж ительница Дми-
тровского райо-
на Наталья Си-
доренко хранит 

дома более 5 тысяч ёлочных 
игрушек от середины XIX века 
до 80-х годов XX века: среди них 
шары, деды-морозы, стеклян-
ные звери, персона-
жи сказок, клоу-
ны, фрукты.

Увлечение началось лет семь 
назад. Наталья разбирала вещи 
на антресоли и нашла коробку 
со старыми ёлочными украше-
ниями.

— Когда взяла их в руки, вспом-
нила своё счастливое детство. Ро-
дители приносили в дом живую 

ёлку высотой до потолка. На-
ряжали её, стоя на стре-

м янке, множеством 
игрушек, конфета-
ми, сверху украшали 
большой верхушкой. 

Ёлка пахла, свер-
кала, перелива-
лась. Игрушки для 

меня — это носталь-

гия по безоблачному детству, все-
му светлому и доброму, что есть 
в жизни, — рассказала 52-лет-
няя Наталья Сидоренко.

Она окончила два вуза, по-
лучив специальности марке-
толога и инженера-строителя 
аэродромов. Раньше трудилась 
заместителем управляющего в 
нефтяной компании, сейчас не 
работает, занимается коллекци-
онированием и помогает воспи-
тывать внука.

Больше всего Наталья любит 
гранёные шары 1950-х годов, с 
фосфором и ручной росписью, 
старые немецкие игрушки и со-
ветские звёзды.

В числе наиболее 
ценных экземпля-
ров коллекции — 
ящерица на кам-
не из серии «Сказ-
ки Бажова. Хозяйка 
Медной горы». Она 
бы ла вып у щена 
ограниченным ти-
ражом в 1955 году. 

Другая редкая игрушка — стару-
ха, которая упёрла руки в боки, из 
серии «Сказка о рыбаке и рыбке» 
— создана в 1949 году к 150-лет-
нему юбилею со дня рождения 
Пушкина.

За редкими игрушками Ната-
лья «гоняется»: скупает их у лю-
дей, на блошиных рынках, в Ин-
тернете, в антикварных мага-

зинах. Некоторые экземпляры 
были найдены на помойках.

Ёлочные украшения могут сто-
ить от 50 рублей до 150 тысяч.

— В прошлом году приехала на 
рынок в Новоподрезково, — вспо-
минает Наталья. — Там женщи-
на предлагала игрушки рублей по 
50, в её коробке я нашла шатёр 
на прищепке из серии «Сказка о 
царе Салтане». Купила, а позже 
оказалось, что он стоит 12 тысяч 
рублей.

Коллекция занимает одну ком-
нату квартиры на Учинской ули-
це, а также целый этаж дачи. Хра-
нить ёлочные украшения Ната-
лья советует в сухом проветри-
ваемом помещении в вощёной 
бумаге. От салфеток и газет кра-
ска может осыпаться. Ежегодно 
30 декабря игрушки достаются 
из коробок.

— Ёлка у меня полутораметро-
вая, искусственная. Украшаю её 
всегда в едином стиле — то ша-
рами с рыбками, то птичками, то 
клоунами. Для запаха кладу под 
ёлку живую сосновую ветку, — 

сообщила Наталья.
Наталия ГЕРАСИМОВА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Концерт в Левобережном
20 декабря в 18.00 кон-

цертный зал Академии хоро-
вого искусства им. В. Попова 
(Фестивальная ул., 2) пригла-
шает на зимний концерт сту-
дентов, учащихся, педагогов 
и концертмейстеров акаде-
мии. В программе — произ-
ведения русских и зарубеж-
ных композиторов. Вход сво-
бодный.
Подробности 
по тел. (495) 988-9956

Экскурсия 
в Тимирязевском

21 декабря в 14.00 
 РГАУ-МСХА им. К.А.Тимиря-
зева приглашает на экскур-
сию в исторический парк (Ти-
мирязевская ул., 49). Сбор 
гостей у входа в парк. Вход 
свободный.
Подробности 
по тел. (499) 976-0480

Лекция о подарках 
в Хорошёвском

21 декабря в 19.30 в ТЦ 
«Авиапарк» (Ходынский бул., 
4) пройдёт лекция арт-ме-
неджера Анастасии Новико-
вой о декоре и упаковке по-
дарков. Слушатели узнают 
о том, какие подарки дари-
ли в царской семье и что да-
рят современным главам го-
сударств. Вход свободный.

Необходима регистрация 
на сайте aviapark.com в раз-
деле «Мероприятия».
Подробности 
по тел. (495) 644-4544

Детское кино на Костякова
В преддверии праздни-

ков в кинотеатре «Искра» 
(ул. Костякова, 10) бесплат-
но покажут фильмы для де-
тей. 25 декабря можно по-
смотреть фантастическую 
комедию «Руки вверх!», 26 
декабря — сказку «Сад-
ко», 27 декабря — сказ-
ку «Старик Хоттабыч», 28 
декабря — музыкальный 
фильм «Старая, старая 
сказка». Начало в 10.30. 
Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 976-1444

Наталья советует 
хранить ёлочные 
украшения 
в вощёной бумаге

Счастье с антресоли
Коллекционер из Дмитровского собрала 5 тысяч ёлочных игрушек

Центр культуры «Гармо-
ния» приглашает юношей 
и девушек от 18 лет на ве-
чер латиноамериканских 
танцев. Мастер-к ласс 
пройдёт 24 декабря в отде-
лении «Юность» на Дуб-
нинской улице.

— Профессиональные 
танцоры обучат гостей ба-
зовым движениям сальсы 
и бачаты, которые позво-
лят произвести впечатле-
ние на любом танцполе. 
Участники разучат ин-
дивидуальные танцеваль-
ные па, научатся взаимо-
действовать с партнёрами 
и увидят показательные 
выступления наших ма-
стеров, — рассказала пи-
ар-менеджер центра Еле-
на Шустина.

Участвовать могут все 

желающие: никакой пред-
варительной подготовки 
не требуется, потому что 
все элементы будут разу-
чивать с нуля. С собой 
нужно взять только удоб-
ную одежду, обувь и, ко-
нечно, хорошее настрое-
ние.

Мастер-класс продлит-
ся с 20.00 до 22.00, сбор го-
стей с 19.30. Участие бес-
платное.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Адрес центра культуры 
«Гармония», отделение 
«Юность»: Дубнинская ул., 73а. 
Тел. (499) 481-0139

Танцуем бачатуМАСТЕР-КЛАСС
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На мастер-классе гостей обучат базовым движениям 
сальсы и бачаты

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru 
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До «Полежаевки» 
шёл пешком
— Иван, что вас связывает 

с Cеверным округом?

— Одно время, когда в 
юности я учился на музы-
кальном факультете РАТИ, 
я жил в общежитии неда-
леко от метро «Полежаев-
ская». Это было непростое 
время: мне приходилось 
подрабатывать. Я и штука-
туром был, и за лошадьми 
ухаживал. Помните, ког-
да-то на Арбате с конями 
фотографировались? Вме-
сте со мной там работала 
девушка Юля, видимо, я 
ей нравился, и иногда мы 
прямо до общежития еха-
ли верхом, а потом она бра-
ла мою лошадь под уздцы и 
отводила в конюшню. Ино-
гда мы с ней галопом скака-
ли чуть ли не через весь го-
род. Доезжали до Беговой, 

где находилась конюшня, 
а потом я пешком в целях 
экономии шёл до общаги 
на «Полежаевке».

Скучаю 
по виолончели
— Вы выросли в музыкаль-

ной семье. Ваш отец был 

оперным певцом, мама 

— пианисткой. Вам была 

прямая дорога в музыканты. 

Почему с неё свернули?

— Ещё когда учился в 
ереванской музыкальной 
школе по классу виолон-
чели, я играл в камерном 
оркестре у Зарэ Саакян-
ца, папы Сати Спивако-
вой. Участвовал в между-
народных музыкальных 
конкурсах. Но жизнь рас-
порядилась иначе. В нача-
ле 1990-х годов я подраба-
тывал виолончелистом в 

Московском театре опе-
ретты. Однажды мы вы-
ступали в Театре Елены 
Камбуровой, и одна ак-
триса мне сказала, что я 
очень театрально сижу, 

и что неплохо бы попро-
бовать себя в качестве ак-
тёра. И я решился. Ещё 
одна причина: мне не хо-
телось превращать музыку 
в средство заработка. Сей-
час я, конечно, очень ску-
чаю по своей виолончели, 
и, когда засыпаю, мне по-
рой снится, как я переби-
раю струны. Иногда бы-
вает, что в съёмках уча-
ствует какой-то оркестр, 
и я прошу, чтобы мне 

дали немного поиграть.
— Странно, что вам до сих 

пор не доверили сыграть 

виолончелиста.

— Наверное, у режиссё-
ров своё представление о 
том, каким должен быть 
музыкант. Зато мне посто-
янно предлагают роли по-
лицейских, военных, хотя 
я и спортом-то толком не 
занимался. В детстве не-
много увлекался яхтин-
гом, стрелял из лука.

Не люблю оружие
— В сериале «Отцы» ваш 

герой спасает свою дочь, 

похищенную террориста-

ми. Такое впечатление, что 

вы родились с оружием 

в руках.

— На самом деле я не 
люблю оружие и стара-
юсь его по возможности 
не трогать. Меня завора-
живает форма виолонче-
ли, ею можно любоваться 
бесконечно, она гораздо 
более совершенна, неже-
ли автомат или винтовка.
— Режиссёры зачастую 

не щадят актёров на съё-

мочной площадке. Вам это 

приходилось на себе про-

чувствовать?

— Конечно, и не раз. 
Сейчас продолжаются 
съёмки сериалов «В чу-
жом краю», «Доктор Ко-
тов». Но поскольку начало 
съёмок затянулось, то нам 
приходилось периодиче-
ски сдувать снег с нашей 
летней одежды. Я считаю, 
что пострадать немного от 
холода не страшно. У ак-
тёров немало бонусов: 
мы неплохо зарабатыва-
ем, к нам приковано вни-
мание... Нас в любом слу-
чае отвезут куда-нибудь 
обогреться, напоят горя-
чим чаем. А вот остальная 
съёмочная группа стоит 
на холоде, и им некуда де-
ваться. Например, «свети-

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

У актёра Ивана Оганесяна десятки ро-
лей в кино, в том числе в таких филь-
мах, как «Моя прекрасная няня», 
«Крем», «Последний ход королевы», 
«Нюхач». Актёр много снимается 
и целых два года не был в Москве.

Актёр ответил на вопросы о работе и о семье

Иван Оганесян: 
Раньше я встречал 
Новый год один

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645   info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Иногда 
мы от Арбата 
до общежития 
ехали с Юлей 
верхом
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Иван Оганесян сейчас непрерывно снимается. 
Кадр из сериала «Последний ход королевы»
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ки» приходят на съёмоч-
ную площадку раньше 
всех, а уходят позже всех, 
им даже есть приходится 
на улице.
— Вы участвовали в мю-

зикле «Норд-Ост», когда 

Дом культуры на Дубровке 

захватили террористы. Что 

чувствуете спустя годы?

— Трудно об этом вспо-
минать. Комок к горлу 
подступает, когда я вспо-
минаю наших погибших 
юных артистов — Арсе-
ния и Кристину. Папа Ар-
сения на могиле сына ска-
зал, что не нужно, чтобы 
продолжала цвести не-
нависть... Нас захватили 
23 октября, а 24-го моей 
дочке исполнялся годик. 
На тот момент мы с моей 
первой супругой разводи-
лись. Но все дни, что нас 
держали в заложниках, 
она находилась в штабе. 
Беда тогда сплотила не 
только нас, но и многих 
других. Я иногда думаю, 
что неужели для того, что-
бы объединить людей, не-
пременно нужны боль, 
трагедия?

Три счастья
— У вас необыкновенное 

отчество — Джонридович...

— Мой папа родился в 
1927 году, всего через 10 
лет после революции. В 
Закавказье всегда любили 
давать громкие, звучные 
имена, и дедушка назвал 
своего сына в честь амери-
канского журналиста, ав-
тора книги «Десять дней, 
которые потрясли мир». 
В 1937 году дедушку рас-
стреляли, потом посмер-
тно реабилитировали. А 
папе пришлось жить с та-
ким именем. В школе мне 
конечно же от ребят доста-
валось из-за отчества.
— В сериале «Нюхач» ваш 

герой, полковник Лебедев, 

большой любитель женщин. 

А вы?

— Ой, нет, я не такой. 
Жена для меня в первую 
очередь должна быть дру-
гом. Всё остальное вто-
рично. Есть такая прит-
ча, что у человека есть три 
счастья: когда друг стано-
вится братом, брат стано-
вится другом и у человека 

есть хорошая семья. Всё 
остальное от лукавого.

Я рад, что у меня сложи-
лась хорошая семья. Моя 
Леночка родила мне до-
чек-двойняшек — Женечку 
и Сашечку. Ещё две дочери 
у нас от Лениного предыду-
щего брака. Я минуты счи-
таю до момента, когда смо-
гу всех их увидеть.
— Как поддерживаете 

форму?

— Не бегаю, железо не 
тягаю. Зато люблю пе-
шие прогулки. Вот сей-
час купил себе кроссов-
ки на распродаже и та-
кое испытываю удоволь-
ствие от ходьбы! А ещё я 
несколько лет назад бро-
сил курить. Помню вре-
мя, когда, просыпаясь, 
первым делом хватался за 
бычок. А потом вдруг по-
нял: всё, хватит, надо дать 
своему организму отдох-

нуть. Однажды захотел во 
время съёмок стрельнуть 
сигаретку, но ни у кого не 
оказалось. И я решил, что 
это сигнал сверху. С тех 
пор я больше не курю — и 
не хочется.
— Есть у вас какие-то тради-

ции, связанные со встречей 

Нового года?

— До знакомства с Ле-
ночкой я очень долго 
встречал Новый год один. 
Я понимаю, что Новый год 
— семейный праздник, но 
вот не получалось. А по-
том меня немного раздра-
жала вся эта «обязалов-
ка», связанная с предно-
вогодними празднества-
ми. Я садился в машину 
за полчаса до полуночи и 
просто ездил по городу, 
по Третьему кольцу, лю-
бовался ночной Москвой. 
Ставил в машине музыку 
по настроению — клас-
сическая музыка, конеч-
но, была в приоритете. А 
сейчас самая большая ра-
дость — встретить Новый 
год с семьёй, детьми.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

В школе мне 
доставалось 
от ребят 
из-за 
отчества

В церковном календаре 
четыре многодневных по-
ста плюс весь год постные 
среды и пятницы. Это не-
легко для взрослого, а как 
быть детям? Проще всего 
предоставить выбор ре-
бёнку: как можешь, так и 
постись. И тут есть неко-
торый резон, потому что 
принуждать, грозить, на-
вязывать — верный спо-
соб вообще отвратить от 
Церкви.

И всё же задача родите-
лей сложнее: постараться 
объяснить малышу смысл 
поста и согласовать усло-
вия, которые он берётся 
выполнять.

— Нельзя применять к 
детям взрослые прави-
ла, — объясняет извест-
ный проповедник про-
тоиерей Константин Пар-
хоменко. — Пост — это 
прежде всего преодоле-
ние искушений, отказ от 
того, что доставляет удо-
вольствие, но не прино-
сит пользы, например от 
компьютерных игр и пу-
стых телепередач, от по-
сещения кинотеатра. По-
слабления возможны по 
воскресеньям, но в меру. 
В еде надо в первую оче-
редь отказаться от сладо-
стей, лакомств, заменить 
их сухофруктами.

Для каждого ребёнка 
ограничения индивиду-
альны: многое зависит 
от возраста, привычки, 
обстановки в семье. Чем 

старше малыш, тем се-
рьёзнее требования. Но 
ставить перед собой за-
дачи ребёнок должен сам, 
а родители могут к этому 
только поощрять. В про-
тивном случае получит-
ся самое плохое: наказа-
ние постом.

— Если ребёнок про-
тестует, значит, родите-
ли что-то не продумали, 
— говорит отец 12 детей 
протоиерей Александр 
Ильяшенко. — Там, где 
Бог и любовь, не может 
быть вражды и противо-
стояния. Надо избегать 
крайностей. Допустим, 
малыш может обходить-
ся без мяса, но в молоч-
ной пище ему отказывать 
нельзя. Если вы не знаете, 
как определить правиль-
ную меру поста, лучше 
посоветоваться с духов-
ником.

И самое главное, навер-
ное, не превращать пост в 
формальное соблюдение 
внешних предписаний. 
На это обращал внима-
ние выдающийся пастырь 
— митрополит Сурож-
ский Антоний. Он считал, 
что ребёнок, как и взрос-
лый, во время поста дол-
жен прежде всего рабо-
тать со своей душой, по-
нимать свои недостатки и 
бороться с ними, учиться 
управлять собой. Если та-
кой навык заложен с дет-
ства, человеку не страш-
ны никакие испытания.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Как поститься 
малышам

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru 

Чего 
нет 

в природе?
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В многосерийном фильме «Нюхач» Иван сыграл 
напарника главного героя, а недавно на экраны 
вышел уже третий сезон популярного сериала
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Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте 
свои лучшие фото!

И напишите несколько слов 
о себе: чем занимаетесь, чем увле-
каетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публико-
вать в газете. К концу года через го-
лосование на сайте газеты подве-
дём итоги. Победителей ждут сюр-
призы.

Наш фотоконкурс проводится и 
в соцсетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошедшие в газе-
ту, пуб ликуются в паб ликах. Мож-
но оставить там свои комментарии 
и лайки. Это будет учитываться 
при подведении итогов конкурса. 

Удачи! 

Наушники изобрели для того, 
чтобы мы за год не забывали, 
как распутывать гирлянды.

Желая закончить затя-
нувшийся спор, муж гово-
рит жене:

— Дорогая, давай не бу-
дем ссориться, а обсудим 
всё спокойно…

— Нет! Каждый раз, ког-
да мы что-то спокойно об-
суждаем, ты оказываешь-
ся прав.

Как определить пол кошки? 
Подзовите её к себе. Если по-

дошла, значит, это девочка, а 
если подошёл, значит, мальчик.

Когда-то в Пизанской баш-
не была школа с физико-ма-
тематическим уклоном.

Самый эффективный спо-
соб найти дома все батарейки 
типа АА — нужда в батарейках 
типа ААА.

— Дорогой, я нашла в хо-
лодильнике кольцо «Краков-
ской».

— Ты что, хочешь сделать 
мне предложение?

В какой-то степени 2 — это 
тоже 8.

АНЕКДОТЫ

Актриса Мария Поро-
шина очень любит гото-
вить и угощать многочис-
ленных друзей. Говорят, 
что по праздникам у неё 
собирается не один деся-
ток гостей. Так что за стол 
им приходится садиться 
в несколько смен. Мария 
говорит, что у них на кух-
не прижились японские 
блюда, рецепты которых 
передала мамина подруга, 
проработавшая несколько 
лет в Японии. Один из та-
ких рецептов — салат из 
курицы.

Мясо отваренной ку-
рицы расщипать руками 
на небольшие кусочки. 
Килограмм шампиньо-
нов хорошенько промыть 
и затем на 15 минут за-
лить кипятком. Откинуть 
шампиньоны на дуршлаг, 
чтобы стекла вода, наре-
зать и обжарить с четырь-
мя нашинкованными 

крупными луковицами.
Теперь смешаем грибы 

с луком и курицей, доба-
вим полстакана рубленых 
грецких орехов и баночку 
консервированных ана-
насов. Но лучше, конеч-
но, добавить свежий ана-
нас. Заправьте салат май-
онезом, смешанным со 
сметаной.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Салат из курицы от актрисы 
Марии Порошиной

Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru.  Формат: jpeg. 

Японские 
традиции

Лилия мечтает отправиться 
в кругосветку

Меня зовут Лилия, живу в рай-
оне Коптево. По образова-
нию я экономист, а по жизни 
— большая любительница пу-
тешествий. Увлекаюсь фит-
несом, йогой, модой и дизай-
ном одежды, кулинарией. Меч-
таю когда-нибудь отправиться 
в кругосветное путешествие! 
Люблю искренних людей, ум-
ных собеседников, оригиналь-
ные имена и белые лилии.

ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

СКАНВОРД

По горизонтали: Баррикада. Бок. Литургия. 
Калика. Ватник. Академик. Волос. Сорока. 
Волан. Щур. Лесник. Шина. Тори. Отец. То-
ник. Манекен.
По вертикали: Эквивалент. Талисман. Сви-
ток. Калитка. Окот. Рем. Красавица. Аку-
ла. Дон. Леер. Багги. Мощи. Крикун. Кля-
ча. Караван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Врезался в ЗИЛ 
в Волоколамском 
тоннеле

Утром 9 декабря 30-лет-
ний водитель такси марки 
«Киа» ехал по Ленинград-
скому проспекту в сторону 
центра. Двигаясь по Воло-
коламскому тоннелю в край-
ней левой полосе, он вре-
зался в грузовик ЗИЛ, ко-
торый остановился из-за 
поломки. При этом таксист 
получил рану голени, а его 
30-летний пассажир — рану 
лба и перелом кисти. Обоих 
мужчин госпитализировали.

Упала в 905-м автобусе
Днём 9 декабря водитель 

автобуса ЛиАЗ вёз пасса-
жиров по 905-му маршру-
ту (75-й км МКАД — Бело-
русский вокзал), следуя по 
Ленинградскому проспекту 
в направлении центра. Воз-
ле дома 71 (недалеко от ме-
тро «Сокол») водитель за-
тормозил, и в салоне авто-
буса упала 67-летняя пасса-
жирка. Женщина получила 
ушиб головы.
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